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Птыш(ыт ответственность 
работников за порученное дело

Наша страна располагает ыногочислен- 
■* ными кадрами, Способными умело и бы

стро решать любые вопросы хозяйствен
ного и культурного строительства. «На
ши кадры; —  подчеркивается в реше
ниях декабрьского Пленума ЦК КПСС,—  
могут теперь с глубоким знанием дела 
решать самые сложные производственно- 
экономические и научно-технические во- 
нросы и добиваться при наименьпшх за
тратах труда, средств и материалов вы
соких результатов работы как в про
мышленности, так и в сельском хозяй- 

V ствем.
? За период, прошедший после XX

съезда КПСС, партийные организации 
нашей области провели большую работу 
по укреплению кадрами районного звена, 
предприятий, колхозов и МТС. Многое 
делается для того, чтобы воспитать ру
ководящих работников в духе высокой 
ответственности за порученное Дело̂ , 
неукоснительного соблюдения партийной 
и государственной дисциплины.

На проходивших районных па1Угийных 
конференциях подчеркивалось, что боль
шие задачи, поставленные XX съездОиМ 

% партии, будут решаться только при том 
условии, если партийные организации 
создадут в коллективах атмосферу высо
кого трудового напряжения, мобилизуют 

' творческие силы народа на преодоление 
трудностей, на полное использование на
ших внутренних резервов. В работе с 
кадрами, в умелом их подборе и расста
новке, в правильном воспитании комму
нисты справедливо видят ключ к  успе
хам в развитии хозяйства и культуры, к 
досрочному выполнению заданий шестой 
пятилетки.

Партия требует, чтобы каждый ком
мунист, каждый работник со всей ответ
ственностью ОТНОСИ.ДСЯ к своим обязан
ностям, к порученной ему работе, во 
всяком деле проявлял почин, инициати
ву, был нетершгм к недостаткам, настой
чиво внедрял новое, передовое, прогрес
сивное. Воспитание работников в духе 

 ̂ высокой ответственности за порученное
\  цело —  важнейшая обязанность партий

ных организаций.
Между тем, это не всегда и не везде 

делается. Далеко еще не все работники 
прониклись чувством ответственности , за 
порученную им работу. Райкомы и гор- 

‘ комы КПСС, первичные партийные орга
низации подчас невозмутимо относятся к 
тому, что иной руководитель предприя
тия или учреждения, колхоза или МТС 
принимает любые обязательства, а на 
деле проваливает вьшо.лнеиие государст
венных заданий и обязательств.

К чему приводит ослабление требова
тельности К руководящим кадрам за ре
шение практических вопросов хозяйствен
ного строительства говорит следующий | 
пример. Бывший директор Светлянской j 
МТС Голубцов безответственно относился ' 
к развитию и повышению продуктивно
сти животноводства в колхозах, обслужи
ваемых МТС, не выполнял решения III 
пленума обкома партии по вопросам про
ведения зимовки скота. Это привело к 
резкому снижению продуктивности скота. 
За 4 месяца текущего хозяйственного го
да Б колхозах зовы МТС надоено на фу
ражную корову на 106 килограммов мо
лока меньше, чем за тот же период про
шлого года. Резко сократилось поголовье 

^  коров, цвинеп п овец. Все это происходи
ло на глазах секретаря Паинского райко
ма naipiHH по зоне Светлянской МТС тов. 
Семенова. Но он не возглавил организа
торскую и массово-политическую работу 
в колхозах и на животноводческих фер- 
мах, смирился с многочисленньгаи недо- 

"  статками в животноводстве, не реагиро
вал по^партийному на. .безответственное 
отношение директора МТС и некоторых 
правлений колхозов в развитию обще
ственного животноводства и повышению 
его продуктивности.

^ Бюро обкома КПСС сняло тов. Голуб
цова с занимаемого поста, а на тов. Се
менова наложило строгое партийное взы
скание. Вместе с тем, Чаянскому райко
му КПСС и райисполкому указано на то, 
что они ослабили требовательность к

руководителям МТС, правлениям колхо
зов и первичным партийным организа
циям за порученное дело.

Либерализм по отношению в работни
кам, проваливающим дело, недопустим. 
Наша -партия учит, что надо судить о 
способностях любого работника не по его 
словам, а по делам, по тому, как он на 
своем участке обеспечивает выполнение 
государственных планов, как проводит в 
жизнь директивы партии и правитель
ства.

Правильно поступило бюро Томского 
горкома КПСС, строго наказав управляю
щего трестом «Томлесжелдорстрой» тов. 
Савушкина и начальника машинно-до
рожного отряда iNI 135 тов. Юдина, кото
рые, вопреки решениям партийных орга
нов, не желали продолжать строительст
во школы-десятилетки на Томском лесо
перевалочном комбинате. Нежелание за
ниматься этим строительством они объ
ясняли отсутствием строительного мате
риала, придумывали различные объектив
ные .причины, а между тем строительный 
материал, предназначенный для школы, 
они использ'ова.ти на других, менее важ
ных объектах.

Каждый коммунист, на каком бы уча
стке он ни находился, должен постоянно 
чувствовать свою ответственность перед 
партией и народом за состояние поручен
ного дела, быть образцом в соблюдении 
партийной и государственной дисципли
ны, неутомимым бойцом за выполнение 
директив и решений партии и прави
тельства.

Чтобы повысить персональную ответ
ственность работников за порученное де
ло, необходимо всемерно улучшать про
верку исполнения. В. И. Ленин указывал 
на необходимость выработать «способы 
проверки на месте лично, непосредствен
но, исполняется ли? как? в чем трудно
сти?». Обязанность руководяиргх партий
ных и советских работников —  система
тически прверять исполнение принятых 
решений, подчинять эту проверку зада
чам ук1)впленяя партийной ж государст
венной дисциплины, борьбы против кос
ности, самоуспокоенности, очковтиратель
ства, задачам поддержки всего нового, 
передового. Проверка исполнения должна 
сопровождаться оказанием помощи моло
дым, малоопытным работникам.

Важным средством правильного воспи
тания кадров, укреплением партийной и 
государственной дисциплины является 
критика и самокритика. Партийные ор
ганизации не могут мириться с прояв
лением расхлябанности и безответствен
ности любого работника. Надо развивать 
критику и самокритику, невзирая на ли
ца, воспитывать коммунистов и всех 
трудящихся в духе нетерпимого отноше
ния к недостачам. Тогда контроль свер
ху, со стороны руководящих партийных 
органов, будет дополнен контролем снизу, 
со стороны коммунистов и беспартийных 
масс. У нас есть еще факты, когда от
дельные хозяйственные руководжте.ы! 
стремятся уйти из-под контроля партий
ной организации. Так поступал, напри
мер, управляющий строительным трестов! 
№ 97 тов. Синельников, который пар
тийный контроль за хозяйственной дея
тельностью администрации рассматривал, 
как подрыв его авторитета, пренебрежи
тельно относился к указаниям партийных 
органов, пытался отмахнуться от их ре
шений, не считался с мнением профсоюз
ной организации. Эги поступки тов. Си
нельникова осуждены и поправ.тены. На
до создавать такую обстановку, при ко
торой каждый промах руководителя, от
рицательные черты стиля работы, прояв
ление бюрократизма, настроений благо
душия и самоуспокоенности были бы 
своевременно подмечены и быстро ликви
дированы. Залог этому —  смелая и прин
ципиальная критика и самокритика.

Всемерно развивая инициативу и само
деятельность коммунистов, всех работ
ников, повышая их ответственность за 
порученное дело, партийные организа
ции, несомненно, обеспечат успешное ре
шение задач, поставленных перед ними 
XX съездом КПСС.

-□  □  □ -

Рыбозаводы на Куйбышевском море
КУЙБЫШЕВ, 12 марта. (ТАСС). Огром

ное водохранилище, созданное выше пло
тины Куйбышевского гидроузла, в скором 
времени станет крупным рыбопромысло
вым районом. В настоящее время лов 
здесь запрещен, ведутся работы по рыбо
разведению.

Еще во время подготовки ложа водо
хранилища к затоплению на нем было 
создано много тоневых, участков для ло
ва рыбы. Теперь начинается строитель
ство заводов, которые будут принимать и

перерабатывать рыбу, вылавливаемую в 
водохранилище.

Куйбышевский рыбтрест сооружает 
первый такой завод вблизи Сенгилея. Он 
будет снабжен оборудованием для замора- 
живаиия, соления и копчения рыбы и 
рассчитан на выпуск 25 тысяч центне
ров продукции в год.

Второй завод намечено построить око
ло Ставро'поля. Он будет перерабатывать 
30 тысяч центнеров рыбы в год.

Р е ч ь  товарища М. С, ХРУЩЕВА
ни совещании работников сельского хозяйства

Юга и Северного Кавказа

к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ (ШЕСТОГО СОЗЫВА)

18 марта, в 12 часов дня, в помещении клуба обясовпрофа состоится 
первая сессия Томского городского Совета депутатов трудящихся (шестого 
созыва).

На рассмотрение сессии выносятся:
1. Организационные вопросы.
2. Итоги соревнования с г. Кемерово за 1956 год и условия соревнования 

на 1957 год.
ГОРИСПОЛКОМ.

Товариш!
Очень приятно было' слушать высту

павших товарищей, которые здесь уже 
третий день обсуждают важнейшие вопро
сы увеличения производства сельскохо
зяйственных продуктов. У меня было на
мерение назвать нескольких лучших ора
торов, вчера даже для памяти записал их 
фамилии, но сейчас не решалось это сде
лать, так как пришлось бы перечислить 
почти всех выступавших. Хоргапо высту
пали председатели колхозов, директора 
совхозов и  МТС, свинарки, доярки и дру
гие передовики сельского хозяйства. Чув
ствовалось, что они хорошо понимают по
ставленные задачи и готовы сделать все 
для того, чтобы их выполнить.

Мне хотелось бы сказать о том, какой 
вой подняли шакалы империализма, когда 
мы на сентябрьском Пленуме ЦК КПСС 
в 1953 году открыто доло.жили партии и 
советскому народу о состоянии нашего 
сельского хозяйства. На' январская Пле
нуме' Центрального Еомитета партии в 
1955 году мы доложили о состоянии жи- 
Ботаоводства и вскрыли серьезные недо
статки. Вот тогда-то осО'бенно и завыли 
шакалы. О чем они только не выли: о 
кризисе сельского хозяйства (Советского 
Союза, о крушении наших идей, о том, 
будто коллективное хозяйство не создает 
условий для развития сельскохозяйствен
ного производства, и особенно, животно
водства.

Идмпериалисты не понимают природу 
советского строя, не понимают того, что 
если наша партия открыто и правдиво го
ворит народу о недостатках, то в этом не 
слабость ее, а сила, глубокая вера в на
род и тесная связь с народом, который 
под руководством партии не только пре
одолевает недостатки, но и приумножает 
богатства своей страны.

Прошло всего .тишь ттш года после сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, и вот ка
кое «крушение» у нас случилось. В 1956 
году советская страна заготовила зерна 
на миллиард пудов с лишним больше, чем 
в 1955 году. Мы обеспечили не только 
внутренние потребности в зерне, но и 
смогли оказать необходимую помощь стра
нам народной демократии. (Аплодисмен
ты ). Производство животного масла толь
ко на государственных предприятиях 
маслодельной промышленности, увеличи
лось по сравнению с 1953 годом на 160 
тысяч тонн, или на 45 процентов.

Правжльнр ли мы поступаем, когда 
продаем зерно или предоставляем его 
В1эаймы • социалистическим странам? Без
условно, правильно. Рабочие и крестьяне 
нашей страны под руководством партии,' 
под руководством Ленина взяли власть в 
свои руки. Советская страна прошла тя
желый, тернистый путь. Мы голодали, мы 
были раздеты, мы вели борьбу со своими 
классовыми врагами, мы вели воины с 
пипериалисыгческими интер»е1нтами и фа- 
ШИСТСК1ШИ акулами. В этих войнах наш 
народ понес большие потери. К тому же в 
прошлом Россия была экономически ог- 
сталой страной. А посмотрите'сейчас, как 
вырос наш Советский Союз, какой могу
чей державой стал он в мдгре! Мы вышли 
на такую большую .дорогу развития со
циалистического хозяйства, нашей эконо
мики, культуры, что потрясаем весь мир 
СБШгми успехами. (Бурные, продолжитель
ные аплодисменты).

Товарищи! Мы помним свой пролетар
ский долг, мы верны учению марксизма- 
ленинизма, свято храню! принципы ин
тернационализма и повседневно ими ру
ководствуемся. Мы сами знаем, как труд
но бывает в первые годы, когда оаоочнй 
класс берет власть в свои руки. Поэтому 
наш народ делится всем с другими социа
листическими государствами, помогает 
СВОЮ! друзьям, которые пошли по пути 
марксизма-ленинизма, взяли власть в своп 
руки и угаепшо строят социалпстические 
госу.дарства. Советские люди готовы пос
ледним' куском хлеба по-братски с ними 
поделиться. Но, товарищи, мы делиться 
будем с теми, кто по-братски к нам отно
сится. (Аплодисменты).

Мы должны крепить дружбу между на
родами, и в первую очередь между наро
дами стран, где власть взял в свои руки 
рабочий класс, трудовой народ. И можно 
сказать с уверенностью, что дальнейшие 
успехи у нас будут обеспечены. Залог 
тому —  понимание народом своего долга 
и правильность того пути, , по которому 
ведет его Коммунистическая партия.

На настоящем совещании собрались 
русские, дагестанцы, осетины, чеченцы, 
ингуши, кабардинцы, балкарцы, калмыки, 
адыгейцы. Здесь присутствуют в качест
ве гостей украинцы, но и среди участни
ков совещания немало украинцев. Прият
но и радостно видеть эту дружную брат
скую семью. Вот, действительно, нагляд
ная демонстрация дружбы народов СССР. 
Разве здесь чувствуется хотя бы малень
кий оттенок национальной розни?^ Все 
живут одной мыс.чью, одной думой 
укреплять наше многонациональное со
циалистическое государство. Осетины вы
зывают на соревнование кабардинцев, ка
бардинцы вступают в соревнование е рус
скими, русские вызывают на соревнова
ние украинцев. Все хотят соревноваться, 
все хотят друг другу помогать с тем, что
бы взаимно обогащаться передовым опы
том, с тем, чтебы вперед шло наше хо
зяйство, с тем, чтобы обеспечить действи
тельное изобилие продуктов для населе
ния, создать все условия для перехода от 
социалистической формы распределения 
продуктов к коммунистической. (Аплодис
менты).

Это очень отрадно. Но дружба между 
нашими народами не пришла сама по се
бе. Она, эта дружба, —  результат после
довательного осуществления националь
ной политики нашей партии, основы ко
торой заложил великий Ленин. Все эти 
годы национальная политика нашей пар
тии развивалась по пути, который был 
указан Владимиром Ильичей Лениным. И 
вот мы с вами сейчас идем к 40-й годов
щине Октябрьский социалистической ре
волюции и пожинаем плоды, посеянные 
нашей партией, нашим великим Лениным. 
(Аплодисменты).

Разрешите, товарищи, от имени Цент
рального Комитета Коммунистичеокой пар
тии Советского Союза и Советского прави
тельства привегрстБОвать вас и. пожелать 
вам новых успехов в борьбе за дальней
ший подъем сельского хозяйства. (Бурные 
аплодисменты).

XX съезд партии наметил грандиозный 
план развития промъипленности, сельско
го хозяйства, культуры. Мы убеждены и 
уверены в том, что этот п.чан будет осу
ществлен. В декабре прошлого года и в 
феврале текущего года состоялись Плену
мы Центрального "Комитета КПСС. Реше
ния, которые принял декабрьский Пленум, 
и особенно решения февральского Плену
ма ЦК КПСС о перестройке управления 
народным хозяйством, будут̂  ̂иметь колос
сальное значение. Перестройка, которая 
будет проведена, создаст значительно луч
шие условия в руководстве нашей про
мышленностью и строительством, позво
лит привести в действие огромные резер
вы народного хозяйства. (Аплодисменты). 
Это —  большое дело, товарищи. В на
стоящее время, когда наше хозяйство раз
дроблено по раз.тичным ведомствам, созда
ются барьеры, мешающие развитию и пра
вильному размещению производства. При
веду такой факт. Где бы вы думали 
делается у нас значительная часть куку
рузных комбайнов. В Кемеровской обла
сти. А кукуруза выращивается на юге 
ст]>аны. какол1у человеку, спрашивается, 
пришла в голову мысль организовать про
изводство кукурузных комбайнов за ты
сячи километров от того места, где им 
предстоит работать? Совершенно очевид
но, что место такО'Му заводу где-то в 
Краснодаре, Ростове или Днепропетровске, 
где издавна занимаются выращиванием 
кукурузы. Надо расследовать этот факт, 
найти виновников, привлечь их к ответ
ственности и сообщить об этом в печать. 
Нельзя допускать бюрократического под
хода к размещению производства машин.

При новой системе управления про
мышленностью, которую наметил фев
ральский Пленум ЦК КПСС, подобные 
факты не будут иметь места. Когда про
ведем! реорганизацию, мы полним эконо
мию в миллиарды рублей, что будет иметь 
исключительное значение для дальнейше
го развития народного хозяйства нап!ей 
страны.

Перестраивая руководство  ̂ промышлен
ностью, партия ставит своей целью дать 
еще больший простор развитию всех про
изводительных сил, полнее использовать 
наши огромные резервы, всемерно разВ'И- 
вать инициативу широких  ̂масс трудя
щихся, О'беспечить дальнейший подъем 
благосостояния советского на]юда.

Почему Центральный. Комитет партии 
решил провести у вас настоящее совеща
ние? Вам известно, что в 1955 году по
добные совещагая еозыва.тись в других 
районах страны. Но в вашей зоне этого 
сделать не удалось. Между тем ЦК КПСС 
беспокоится за состояние сетьскохозяйст- 
венного производства, и особенно произ
водства мяса и молока, в данн6м''райрне.

В настоящее время, когда в стране ос
воены десятки миллионов гектаров новых 
земель, главная задача состоит в тоо!, 
чтобы поднимать культуру земледелия, 
повышать урожайность, получать больше 
зерна и на этой основе всемерно увели
чивать производство мяса, молока, масла 
и других продуктов животноводства. Надо 
повернуть внимание буквально всех пар
тийных и советских работников, руково
дителей сельскохозяйственных органов, 
цр1дседателеи колхозов, директоров МТС и 
совхозов, всех работников сельского хо
зяйства к решению этой важнейшей госу
дарственной задачи. Производство молокл 
у нас пошло несколько в гору, в летний 
период в городах продается достаточное 
количество молока, но зимой еще имеются 
перебои. Надо покончить с сезонностью, 
до'Ьи'пля такого положения, чтобы круг
лый год бесперебойно обеспечивать по
требности трудящихся городов и промыш
ленных центров в молоке и мо.дочных 
продуктах. Это вполне возможно, и это 
долгжяо быть сделано.

Что касается мяса, то здесь дело об
стоит хуже. Мы еще не удовлетворяем в 
полной мере своих потребностей в мясе, 
что тормозит дальнейший подъем благосо
стояния советского народа. Мириться 
дальше с таким положением нельзя. Борь
ба за социализм, за создание условий пе
рехода К кО'Ммунистическому обществу —  
это борьба за изобилие всех продуктов, за 
полное обеспечение потребности в них го
сударства и народа. Поэтому сейчас мы 
хотим приковать внимание всей партии и 
всего народа к быстрейшему разрешению 
животноводческой проблемы. Такая зада
ча щам под силу. Выступавшие__на настоя
щем совещании проявили глубокое госу
дарственное и коммунистическое понима
ние важности решения данной проблемы. 
Это говорит о том, что мы ее решим и ре
шим в ближайшие годы. (Аплодисменты).

В Краснодарском крае мы побывали ^в 
колхозе имени Ленина Кореновского рай
она и беседовали с колхозниками. То бы
ла очень интересная беседа, колхозники 
показали высокий уровень понимания го
сударственных вопросов. Заведующий жи
вотноводческой фермой тов. Дында, обра
щаясь ко мне, сказал: У нас все время 
говорят только о молоке. О нем пишут в 
газетах, создают кинофильмы о доярках, 
награждают людей. Это хорошо. Плохо, 
однако, что о производстве мяса, особенно 
свинины, молчат.

Думаю, что тов. Дында прав. Вопросы 
увеличения производства мяса должны 
быть сейчас одними из главных во всей 
нашей работе. Надо продумать конкрет
ные меры в условиях каждого колхоза и 
совхоза, широко организовать откорм сви
ней, нагул крупного рогатого скота, бара
нов, выращивание птицы. У каждого хо
зяйства должно быть свое наяравление. 
Надо использовать многообразие условий 
для развития птицеводства. В одном хо
зяйстве пусть выращивают кур, индеек, 
в другом, как, например, на Кубани, кро
ме кур и индеек, можно разводить водо
плавающую птицу и т. д.

—  На сентябрьском Пленуме ЦК 
КПСС, —  говорит Н. С. Хрущев, —  была

поставлена задача иметь на сто гектаров 
пашни, лугов и пастбищ 20 голов круп
ного рогатого скота, в том числе 10 ко
ров, производить на 100 гектаров сель- 
скохозяйствеиаых угодий мяса (в убойном 
весе) 27 центнеров, молока —  260 цент
неров, довести средний удой молока от 
одной коровы до 2.500— 2.600 килограм
мов. Это по стране в целом. Можно ли 
считать, однако, что по этим средним 
цифрам должны равняться все районы 
Советского Союза? Нет, нельзя. Мне ка
жется, К')^банцы могут обидеться, если их 
ориентировать на такие задания. Видимо, 
в обиде будут на такие задания ростовча- 
нё, ставропольцы, украинцы и многие 
другие. Нельзя равняться на средние циф
ры. У вас лучшие земли, опытные кадры, 
много техники, высокая культура земле
делия. Поэтому вы должны показать свои 
возможности и !Ю крайней мере в два —  
три раза перекрыть средние показатели.

Следовательно, каждому району страны 
надо определить задание, в соответствии с 
■его возможностями. Вот тогда-то у нас и 
получатся средние цифры, о которых го
ворится в решении сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС. Ведь в районе и то разные 
колхозы бывают. Одному надо дать мень
шую нагрузку, другому —  большую. Сло
вом, надо все это сделать разумно, со 
знанием дела рассчитать, с людьми пого
ворить, выработать четкий план и идти в 
бой за его выполнение. Я думаю, что вы 
так и сделаете.

Хочу назвать цифры, которые выдвига
лись и обсу'ждались на совещании работ
ников сельского хозяйства Краснодарского 
края. Кубанцы ставят своей задачей до
вести уже в 1958— 1959 годах производ
ство свинины в колхозах до 60— 70 и 
даже 80 центнеров, а в совхозах —  90 
центнеров на сто гектаров пашни, моло
ка —  до 350— 400 центнеров на сто 
гектаров сельскохозяйственных угодий 
при среднем удое от коровы 3.500—  
3.800 килограммов. Видимо, эти цифры 
являются реальными для многих районов 
(Неверного Кавказа, Украины, центрально
черноземных и некоторых других обла
стей. Материальные возможности для ре
шения данной задачи имеются. Дело зави
сит от кадров, от их подбора и травиль
ной расстановки, от их умейия найти и 
привести в действие резервы колхозного 
и совхозного производства.

Необходимо добиться такого положения, 
чтобы каждый колхоз, совхоз, район знал, 
сколько и какого мяса он должен произ
вести, сдать и продать, за счет каких 
источников, откуда взять корма, какие 
посеять кормовые культуры, кто отвечает 
за конкретный участок производства.

В районах развитого овцеводства нам 
нужно создать еще большие условия для 
увеличения поголовья овец и производст
ва шерсти и мяса. Конечно, в этих рай
онах должны производиться и молоко, и 
свинина, но надо так нажимать на разви
тие свиноводства и молочного скота, что
бы овцеводство не пострадало. Северный 
Кавказ и особенно Ставрополье, Ростов
ская областо.. Дагестанская АССР п дру
гие республики имеют богатейшие воз
можности для тонкорунного овцеводства^, 
и их надо использовать. Ставропольский 
край имеет очень незначительное количе
ство коров на сто гектаров сельскотозяй- 
ственных угодий. Можно было бы об этом 
сегодня не гово'рить, если бы колхозы и 
совхозы края обеспечили резкое увеллче- 
ние поголовья овец, производства шерсти 
и мяса. Это было бы важным вкладом 
ставропольцев в общее дело развотия жи
вотноводства в стране и обеспечения ^по
требностей трудящихся в сельскохозяйст
венных продуктах. К сожалению, в Став
ропольском крае поголовье овец не толь
ко не увеличилось за последние годы, а 
даже уменьшилось. Почему же это про
изошло? Ведь если бы от каждой ОВ'ЦЫ 
получить хотя бы ОДНОГО ягненкл, то 

■Ставропольский край мог бы ежегодно 
увеличивать поголовье овец, как мини
мум, на полтора —  два миллиона. Руко
водители края ссылаются на большой па
деж овец. Но кто же в этом виноват,- как 
не сами -они? Ведь, если бы в колхозах и 
совхозах было достаточно кормов, то ни о 
каком падеже не могао быть и речи. На
до, товарищи, кончать с этим злам. Необ
ходимо создать запасы кормов, построить 
кошары, правильно организо1Бать уход за 
овцами Б период окота, а самое главное—  
надо иметь в овцеводческих хозяйствах 
хорошие кадры, подобрать умных, любя
щих свое дело чабанов, создать им хоро
шие бытовые условия. Тогда овцеводство 
быстро пойдет в гору.

В совхозах Ставропольского края на 
сто гектаров сельскохозяйственных уго
дий приходится только 39 овец, а в кол
хозах —  61. Производится шерсти najCTo 
гектаров сельскохозяйственных угодий в 
совхозах 163 килограмма, в колхозах —  
243 килограмма. С одной овцы настри
гается шерсти в среднем 4,2— 4,6 кило
грамма. Настриг неплохой, хотя можно 
добиться и большего. Я хочу, товарищи 
ставропольцы, сказать вам о колхозе име
ни Сталина Генического района, Херсон
ской области. Это хозяйство находится в 
худших по сравнению с вами условиях, 
однако колхозники на сто гектаров сель
скохозяйственных угодий получили в 
1956 году ш  343 килограмма шерсти. С 
одной овцы они настригают 5,5 кило
грамма шерсти. Общая площадь земле
пользования в колхозе 14.512 гектаров, а 
овец он содержит 11.000 голов. Подтяги
ваться вам надо, товарищи ставрополь
цы, и серьезно подтягиваться.

Следует сказать несколько слов и  о ро
стовчанах. По производству и заготовкам 
мяса вы топчетесь на месте. В 1956 году 
ваша область дала государству мяса 
столько же, сколько давала и три 'года 
!!азад. Никакого движения вперед.

В обеспечении страны продуктами жи
вотноводства большая роль принадлежит
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совхозам. Недостатки в их работе уже не 
раз подвергались критике. Между тем они 
устраняются медленно.

Есть еще у нас совхозы, которые не 
заботятся о собственных кормах, а живут 
за счет госуда-рств'а. Возьмем совхоз 

•«Коммунар» Ставропольского края. Он 
имеет почти 14 тысяч гектаров земли, в 
том числе свыше 11 тысяч гектаров 
пашни. В 1956 году на сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий совхоз про
извел 54,4 це'нтнера мяса, в том числе
33,9 центлерз свинины на сто гектаров 
■пашни. Казалось бы, не плохие показате
ли. Но давайте разберемся, что это за 
свинина. В течение года совхоз израсхо
довал 43,4 тысячи центнеров ко-нценгри- 
рованных ко'рмов. Из них собственного 
производства тм ько 6,4 тысячи центне
ров. А остальные 37 тысяч центнеров, 
или 85 процентов, получены от государ
ства. Иметь столько земли и не обеспе
чить скот собственными кормами —  это 
преступление. Нельзя дальше допускать, 
чтобы были такие совхозы, которые со- 
дерасат скот на привозных кормах.

Хочу остановиться на вопросах оплаты 
тру^да. Существ'ующая encreaia оплаты не 
содействует подъему сельскохозяйственно, 
го производства. Видимо, она устарела. 
Хорошо, если бы сами директо-ра совхозов, 
МТС, председатели колхозов, секретари 
районных комитетов партии вместе с кол
хозным активом, а сейчас актив очень 
опытный, продумали и внесли свои пред
ложения. по улучшению оплаты труда.

Надо установить такую систелгу опла
ты, при которой учитывалось бы количе
ство произведенной продукции, и ее каче
ство, и себестоимость. Ёеобходимх) ввести 
эти показатели и оценивать по ним дея
тельность МТС, совхозов, колхозов. Воз
можно, следует установить какую-то 
среднюю зарплату или минимум, а потом 
установить премиальные в ззеисимости 
от количества, качества и себестоимости 
продукции. При такой системе будут хо
рошо оплачиваться те, кто трудится с 
умо.\г, и пострадают те, кто плохо работа
ет. (Аплодисменты). Она будет подталки
вать руководителей на ведение интенсив
ного хозяйства. А сейчас руко'водптель 
мало заинтересован в качественных пока
зателях. Вспахал столько-то, посеял 
столько-то и за это получает. Уродился 
хлеб или не уродился, есть мясо или нет, 
никто с него не опрашивает.

Пришло- время поставить оплату рабо
ты председателей колхозов и зарплату ди
ректоров МТС и совхозов в зависшгость от 
!!олучаемой прод^жции на сто гектаров зе
мельных угодий, от центнера зерна, мя
са, от литра молока, от килограмма шер
сти. Надо, чтобы и по бригадам и по от
делениям совхозов была также >хтановле- 
на дифференциро-ванная оплата труда. 
Сейчас нередко полошается так: одна 
бригада плохо работает, другая —  хоро- 
!!Ю, а все идет в общий котел. Нет,' так 
не годится, давайте и в бригадах oii.ia- 
чивать труд в зависимости от количества 
произведенной продукции. Раз бригада 
плохо работает,- то пусть она и полошит 
то, что заработала. (Аплодисменты). Од
ним словом, надо подбирать ключи и за
крывать замки для плохо работающих, 
чтобы они не получали то, что им не по
ложено. Вместе с тем необходимо созда
вать стимул, высокую оплату и почет для 
тех, кто хорошо работает.

У нас еще, видимо, будет идти'процесс , 
укрупнения колхозов. Следовало бы и 
здесь внести некоторую ясность в оплату 
труда при укр)\шнени!1 хозяйств. Если 
взять передовые колхозы, то к ним всег
да хотят 11р!гсоединит1>ся колхозники от
стающих артелей. Члены передового кол
хоза с1!раведливо говорят: мы самоотвер- 
лгенно трудились, укрепля.ли обществен
ное хозяйство, добились высокой оплаты 
трудодня. " Объединившись с отстающим 
кмхо'зом, мы многое потеряем. Претензии 
вполне справедливые. Я дргаю, что в 
дальней!1!ем, если будут укр'унняться кол
хозы с ра-эньга уровнем экономического 
развития, то надо, что-бы оплата трудо
дня была построена по бригадам. Это не
трудно сделать. ■ Эконометески слабый 
колхоз, как ПРЯВИ.ЛО, становится брига
дой в укрупненном колхозе. И пока эта 
бригада не подтянется до общего уровня, 
пусть ее колхозники получают столько, 
сколько они заработали. У нас в колхо
зах, МТС и совхозах много штатных лю
дей. Причем на штатных должностях, 
как правило, числятся мужчины, а труд
ная работа иногда перекладывается на 
плечи женщин. Нельзя мириться с этим, 
надо пересмотреть штаты е тем, чтобы 
высвободить для производства тысячи и 
сотни тысяч людей, главным образом 
мужчин. Нередко случается и так. Чело
века сняли с занимаемого поста за развал 
работы, и он год —  два ходит без дела, 
пишет заявления, требует устроить его 
на работу, причем под словом «работа» 
он непременно понимает либо канцеля
рию, либо пункт по приемке молока и 
т. д. Пора перестать быть опекунами та
ких людей и искать для них «выгодную» 
работу. Иди, голубчик, и работай так, 
как работают миллионы советских людей, 
создающих материальные ценности для 
народа. Нельзя поддерживать бездельни
ков. (Аплодисменты).

Ко .мне однажды пришел Министр го
родского и сельского строительства РСФСР 
тов. Веселовский и завел разговор о том, 
чтобы в Сочи широко развернуть жилищ
ное строительство. Зачем, спрашиваегея, 
в Сочи —  городе-курорте, где нет ника
кой промышленности, строить много жи
лых домов, вкладывать миллионы рублей. 
Если мы будем широко развивать здесь 
жилищное строительство, то найдется 
очень много охотников перебаотроваться 
в Сочи, к Черному морю, где те-пло, где 
вечнозеленая растительность. Глупцом на
до быть, чтобы не поехать, если тов. Ве
селовский построит там дом и даст квар
тиру. Нужно смотреть на Сочи, а таких 
у нас городов немало, как на курорт, ку
да человек едет отдохнуть, полечиться.

й сгр.).
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Речь товарища Н, С .  ХРУЩЕВА
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

В строительстве и распределении жилья 
мы не можем думать просто так —  раз 
человек живет, значит подавай ему хоро
шую квартиру. Надо посмотреть, что он 
делает, что он дает обществу. В нашем 
социалистическом обществе каждый дол
жен что-то давать на общее благо наро
да, нести определенную нагрузку, только 
тогда он получит право пользоваться бла
гами труда, которые создаются обществом. 
(Аплодисменты).

Теперь, товарищи, я хочу сказать о ку
курузе. Основой сельского хозяйства, в 
том числе животноводства, является зер-' 
но. Откуда же нам взять зерно для того, 
чтобы поднять животноводство на тот 
^■ровень, о котором мы здесь говорили. 
Есть два щ чи подъема животноводства. 
Первый путь состоит в том, чтобы умень
шить количество зерна, поступающего по 
заготовкам и закупкам в распоряжение 
государства, и соответственно увеличить 
количество зерна для нужд животновод
ства. Но такой путь неприемлем. Интере
сы государства и народа требуют, чтобы 
мы всегда имели в резерве необхо.димое 
количество-зерна для удовлетворения по
требностей страны. Второй путь состоит 
в том, чтобы на основе подъема общего 
уровня, нашего земледелия изыскать до
полнительные кормовые ресурсы. Это пра- 

. вильный путь. По нему и должны пойти 
колхозы, совхозы и машинно-тракторные 
станции. Есть ли у нас возможность, став 
на этот второй путь, найти такие источ
ники 'увеличения производства кормов, 
которые обеспечат рост производства про- 
Л'ктов животноводства? Да, есть.

Главной резервной культурой я считаю 
кукурузу. Поэтому если мы сейчас при
мем хорошее решение, но не обеспечим 
выращивание высоких урожаев кукурузы, 
дело не пойдет. Ничего с неба не падает 
готовое, надо все создавать. На Кубтли в 
прошлом году было получеяо, как .эти 
уже сообщалось, всего лишь 96 центне
ров зеленой массы кукурузы с гектара. 
А ведь кубанская земля может давать 
500— 600 и даже 800 центнеров почат
ков и зеленых стеблей с гектара. Вот где 
наши резервы! Здесь высту'пал тов. Таба
ков —  председатель одного из кубанских 
колхозов. Он —  опытный председатель. 
Но и в этом передовом колхозе есть неис
пользованные резервы. Колхоз большую 
часть кукурузы убирает на зерно. Урожай 
ее составляет 30 центнеров зерна е гек
тара. Но ведь даже и при таком урожае 
в передовом колхозе кукурузу сеять на 
зерно не выгодно. Тогда лучше сеять ко
лосовые культуры, в три раза меньше 
вложить труда и получить такое же коли
чество зерна с гектара. Если кукуруза в 
условиях Кубани не будет давать 50 
центнеров ж более зерна с гектара, то 
она, как зерновая культура, не привле
чет к себе внимание опытного хозяина.
А мы должны быть культурными людь
ми, умело вести свое хозяйство.

На чем колхозы и совхозы проигрыва
ют в уроз:ае? На недостаточной густоте 
стояния, растений. Ес.ли вы посеете куку
рузу квадратно-гнездовым способом 
70X 70  сантиметров и вырастите _̂ по два 
стебля в гнезде, то даже обычный со'рт 
даст огромное количество зерна е гекта
ра. При указанном квадрате^ на гектаре 
разместится 40.800 растений. Если взять 
даже по одному початку при среднем весе 
в сто граммов, то и тогда урожай окажет
ся 40 центнеров с'гектара. А ведь на 
каждом растении бывает по два, а на не
которых и по три початка. Следовательно, 
при правильной густоте насаждений и 
правильной обработке всегда можно полу
чить 50— 60 центнеров зерна кукурузы 
е гектара. Или если уберете кукурузу на 
силос в молочно-восковой спелости, то вы 
получите минимум 600— 700 центнеров 
початков и стеблей с гектара. Не ясно 
ли, что борьба за увеличение производст
ва мяса и молока —  это прежде всего 
борьба за кукурузу.

Чтобы иметь нормальную густоту стоя
ния растений, надо получить правильные 
квадраты. Если вы посеете плохо, е ;̂ли 
рядки будут искривлены, то при обработ
ке вы неизбежно будете подрезать стебли.
изреживать посевы, заведомо сн и ж ав  
урожай. С этим надо бо|роться. Не жалей-

СР АВ НИТ Е ЛЬ НЫЕ  ДАННЫЕ

те энергии, ооучите людей, поощряйте 
тех, кто получает хорошие квадраты. Я 
бы считал возможным оплачивать труд 
сеяльщиков и других людей, которые за
няты на посеве, а также тех, кто будет 
обрабатывать кукурузу, в зависимости от 
густоты стояния растений на момент 
уборки. Надо устано'вить поощрительную 
оплату тем, кто, применяя квадратно- 
гнездовой способ посева и получив хоро
шие квадраты, механизировав обработку, 
гем самым обеспечил более !(ысокий уро
жай. Увеличение производства кукуру
зы —  коренной вопрос. Я не отрнцаг} 
значения других кормовых культур. Нуж
но выращивать люцерну, вико-овсяную 
смесь, свеклу, кормовые арбузы, тыкву 
и т. д. Но все же ведущей, основной 
культу'-рой в создании прочной кормовой 
базы является кукуруза. ,

Я сторонник того, чтобы хорошо ис
пользовать кукурузу на силос, причем 
силосовать раздельно и стебли, и ночатки. 
Эго было бы самое правильное. Однако 
раздельная закладка силоса —  дело весь
ма трудоемкое, а машин мы еще имеем 
мало. Какой же выход? Следует сеять ку
курузу разных сортов. Для свиней —  
более низкорослые сорта, которые имеют 
до 50 процентов початков от веса стеб
лей. Силос, приготовленный из такой ку
курузы, свиньи будут охотно поедать, 
особенно, если такую иукурузу силосо
вать вместе с тыквой, ка'ртофелем и т. д. 
Для коров же и всего крупного рогатого 
скота надо сеять кукурузу более высоко
рослых сортов и силосовать стерли вместе 
с початками молочно-восковой спелости.

Кукуруза как высокоурожайная куль
тура _дает много початков и стеблей. Для 
того, чтобы перевезти эту массу к силос
ным башням и траншеям в короткий 
срок, требуется большое количество транс
портных средств. Автомашин же в колхо
зах и сов.хозах не хватает, тем более, что 
в этот период проводятся другие неотлож
ные работы.

Аналогичное положение сложилось у 
нас в 1956 году на целинных землях, 
когда для доставки зерна от комбайнов на 
заготовительные пункты в перио-д уборки 
урожая также не хватало транспорта. 
Тогда был найден правильный выход из 
создавшегося положения. Колхозы и сов
хозы ссыпали зерно из-под комбайнов на 
подготовленные в поле площадки во вре
менные бунты. И только по окончании 
уборки весь транспорт переключали на 
вывозку зерна.

Видимо, следует' этот опыт использо
вать и на силосовании кукурузы, чтобы 
недостаток транспорта не сдерживал ра
боту по силосованию. Пелесообразно за- 
гаадывать какую-то часть силоса непо
средственно йа границах того поля, где 
убирается кукуруза, применив открытый 
наземный способ силосования. Такой спо
соб даст возможность быстрее убирать 
кукурузу и своевременно освобождать по
ля для посева озимых культур. Оиж.'гсова- 
ние кукур5"зы непосредственно в поле, на 
месте ее уборки, позволит вести указан
ную работу при значительно меньдшм ко
личестве транспорта я использовать на 
этом деле лошадей.

Нашей важнейшей задачей является 
повышение производительности труда в 
сельском хозяйстве. Путем механизации, 
разумного ведения хозяйства надо добить
ся более высокого выхода продукцАя на 
единицу вложенного труда и тем самым 
обеспечить неуклонный рост социалисти
ческого сельского хозяйства, общественно
го богатства советской страны. Всегда и 
во всем должен быть расчет, что более 
выгодно и что менее выгодно, что дает 
больший экономический эффект и что да
ет меньший экономический эффект.

О том, насколько такой расчет нужен, 
■свидетельствуют сравнительные данные о 
затратах труда ца производство кормов 
для получения одного центнера молока и 
мяса, подготовленные Министерством 
сельского хозяйства СССР. Эти данные 
показывают, как важно, чтобы наши ру
ководящие колхо'зные кадры, специалисты 
сельского хозяйства глубоко вникали в 
экономику колхозов, совхозов, боролись за 
увеличение выхода продукции при мини
мальных затратах труда.

О затратах труда.на производство кормов для получения 
центнера молока и мяса
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Еукуру.за при 
уборке на 
силос в молоч
но-восковой 
спелости 300 6.750 1 ^ 3 0,22 0,25 1,24
Кукуруза при 
уборке на 
спелое зерно 
(без сухих 
стеблей) 30 4.020 28,8 0,71 0,79 3,9
Сахарная
свекла:
корни
ботва

200
100

5.000 '
2.000 
7.000 103,0 1,47 1,62 8 .1

Если посчитать, сколько кормовых 
единиц дает каждая культура на затра
ченный человекодень,,то получим следую
щие данные:

кукуруза при уборке на силос в мо
лочно-восковой спелости — . 441;

кукуруза на спелое зерно —  140, или 
в три раза меньше;

сахарная свекла (корни плюс ботва)—  
68, или в 6 раз меньше, чем дает кор
мовых единиц кукуруза, убраянам на 
силос в молочно-восковой спелости.

Теперь, если скормить животным ука
занные корма, полученные на один че- 
ловекодзнь, то можно' иметь такое коли
чество животноводческих продуктов: от 

скармливания кукурузы при уборке на си
лос в молочно-восковой спелости: .ляса—  
80 килограммов, молока —  401 кило
грамм, ш и  масл^ 17^4 килогрмаа^ ^

скармливания кукурузы в виде спелого 
зерна: мяса —  25,5 килограмма, моло
ка— 127 килограммов, или масла 5,5 ки
лограмма; '  от скармливания сахарной 
свеклы (корней и ботвы): мяса —  12,4 
килограмма, . молока —  62 килограмма, 
или масла 3 килограмма. Вот, товарищи, 
какая арифметика получается, поэтому 
при определении трудоемкости культуры 
надо исходить прежде всего из того, ка
кая культура лучше ' всего оплачивает 
труд, какал из них наиболее доходная 
в конкретных условиях. Если бы предсе
датель колхоза или директор совхоза, у 
которого много затрачивается труда на 
единицу продукции, попал в капитали
стические усдоЁия, где все диктует-ся 
рынком, то такое хозяйство разори.тось 
бы. Но СС.ТИ капиталист считает затраты 
труда, то мы, социалистическое госу-

дарство, тем более должны это делить. На
ша социалистическая система хозяйства 
позволяет производить значительно боль
ше продушри на единицу затраченного 
труда.

Хочу сослаться на опыт колхоза села 
Еалиновки. Этот кол.хоз расположен на 
северо-западе Курской области и имеет 
показатели по производству мяса и моло
ка на сто гектаров земли выше, чем вы, 
товарищи кубанцы. Он достиг уже того 
уровня, который вы планируете на бли
жайшие два— три года. Как вы думаете,

! полесские земли Еалиновки могут в ка
кой-то степени конкурировать с вашими? 
(Голоса из зала: Нет, Земля кубанская 
лучше —  это чернозем, солнца здесь 
больше).

Ск>гласен с вает. Однако на этих худ
ших зрылях калиновцы добились следую
щих результатов. При наличии 1.300 
гектаров земли в 1953 году в колхозе 
было откормлено всего лишь 26 свиней, 
а в 1956 году —  655. Произведено сви
нины на сто гектаров пашни в 1953 го-< 
1У 1,8 центнера, а в 1956 году —  50 
центнеров. Произведено всего мяса на сто 
гектаров седьсксхозяйственных угодий в 
1953 году 9,8 центнера, а в 1956 го
ду —  60 центнеров. Удой молока от од
ной коровы составил в 1953 году 1.164 
кялограмма, а в 1956 году —  3.726 
килограммов. За последние два года при
рост надоя .молока от одной коровы 
составил 2.412 килограммов.

Возросло и количество коров. Если в 
1953 году в колхозе на 100 гектаров 
земельных угодий . было 3,6 коровы, то 
теперь 11 коров. В 1957 году колхозни
ки обязались надоить молока от каждой 
коровы 4 тысячи килограммов, откормить 
780 свиней и пол1'чить по 60 центнеров 
свинины на сто гектаров па.шни, а все
го мяса —  78 центнеров на сто гекта
ров сельскохозяйственных угодий. А уж 
если я землякам своим пущу слезу, то 
ручаюсь, что они пойдут на выручку и 
в 1958 году получат по сто центнеров 
мяса на сто гектаров сельскохозяйст
венных угодий. Можно этого добиться? 
Можно. Правда, я говорю это «можно» 
без хозяев, по доверию в своим земля
кам.

В Еалиновке успех решила кукуруща. 
В 1953 году кутсурузы не было в колхо
зе. В 1954 году ее посеяли 49 гекта
ров, а в 1956 году —  290 гектаров. 
В 1953 году колхоз заложил 120 тонн 
силоса из различных трав и сорняков, а 
в 1956 году —  4.480 тонн силоса из 
початков и стеблей кукурузы. Вот вам 
молоко и мясо.

На одного трудоспособного в Еалиновке 
было ло.тучено зерна в 1953 году 15 
центнеров, а в 1956 году —  53 центне
ра. Мяса всех видов в 1953 году —  35 
килограммов, а в 1956 году —  205 ки
лограммов, в том числе свинины соответ
ственно —  6 килограммов и 152 кило
грамма. В 1953 году на одного трудоспо
собного было произведено 178 килограм
мов молока, а в 1956 году —  690 кило
граммов. Денежный доход колхоза в 1953 
году составил 687 тысяч рублей (в 1952 
году было 382 тысячи рублей), а в 1956 
год_у —  5.558 тысяч рублей, или 4.260 
рублей с каждого гектара земли. А у 
вас, товаршц Дыскин, обращается Н. С. 
Хрущев к председателю колхоза «Россия», 
только 1.190 рублей, в среднем же по 
колхозам Ставропольокого края —  лишь 
253 рубля с гектара.

Колхоз сдал государству: мяса в 1953 
году 84 центнера, а в 1956 году —  
425 центнеров, молока —  соответственно 
50,1, и 1.877 центнеров, зерна —  1.549 
и 3.100 центнеров. На основе роста до
ходов увеличились денежные поступле
ния от колхоза государству в виде нало
гов и страховых платежей. В 1953 году 
они составили 54.500 рублей, а в 1956 
году —  533.816 рублей. Это хорошо. 
Надо и- налог платить. Государство бога
теет при этом условии. В 1956 году 
колхозники единодушно решили отчис
лить в неделимый фонд 30 процентов 
денежного дохода, или 1.654 тысячи руб
лей. А в 1953 году в неделимый фонд 
было отчислено только 137 тысяч руб
лей.

Можно с уверенностью сказать, что в 
Краснодарском крае иет ни одного кол
хоза, который не мог бы. достигнуть та
ких показателей, каких достигли кали
новцы. Следует заметить, что Калиновка 
не имеет повторных посевов. Вы же, ку
банцы, можете иметь повторные посевы. 

Вы можете посеять озимый ячмень, со
брать его и на той же площади выра
стить хороший урожай кукурузы. Вы мо
жете даже после уборки озимой пшеницы 
посеять и вырастить кукурузу до молоч
но-восковой спелости. У вас колоссаль
ные возможности.

В настоящее время для уборки кукуру
зы в период МО.ЧОЧНО-ВОСКОВОЙ спелости у 
нас не хватает машин. Мы будем расши
рять их производство. Но, видимо, надо 
идти и по другому пути —  растягивать 
сроки уборки путем посева кукурузы в 
разные сроки, а также путем 'посева ран
неспелых и позднеспелых сортов.

Несколько слов о поливных землях. 
Конечно, надо расширять поливные земли 
в меру наших возможностей. Но, мне ка
жется, что на поливных землях в пер
вую очередь следует создавать виноград
ники и сеять рис. Кукурузу же в ваших 
условиях можно с успехом выращивать 
и на богарных землях.

Нужно создать машины для обработки 
садов и виноградников, в том числе та
кие, которые могли бы работать на скло
нах гор и на террасах.

У нас сейчас колхозы богатеют. При
шло время иметь им небольшие заводы 
для переработки овощей, фруктов, вино
града. А фрлсты и евощи следует кон
сервировать как на собственное потреб
ление, так и для продажи государству и 
аа  рынке.

На этом совеищнии мало внимаяия 
уделялось сельскохозяйственной науке. И 
это ненормально. Для того, чтобы неук
лонно развивать хозяйство, нам надо 
опираться на науку, на научные данные.
С помощью науки колхозы и совхозы 
должны по-настоящему оргадизовать се
меноводство, хорошо поставить племенное

дело, ввести правильные севообороты, 
умело организовать труд, механизировать 
трудоемкие процессы. Министерству сель
ского хозяйства и Министерству совхозов 
необходимо проявлять должную заботу о 
тех ученых, которые тесно связаны с 
■производством, внос.ят свой вклад в об
щенародное дело борьбы за подъем сель
ского хозяйства.

У нас до сих пор неправильно распре
делены кадры ученых, не соответствует 
интересам сельского хозяйства размеще
ние по стране научно-исследовательских 
учреждений. Здесь выступал директор 
Научно-исследовательского института 
птицеводства тов. Третьяков. Где бы, вы 
думали, расположен этот инстЛ^т? Под 
Москвой, в городе Загорске. И для того, 
чтобы видеть настоящую птицу, тов, 
Третьякову приходится ез'дить на юг, в 
Огавропольокий или Ераснодарский край, 

а это не дешево стоит государству.
Интересы дела требуют улучшить по

становку сельскохозяйственной пропаган
ды. Нередко нег:оторые товарищи изуче
ние передового опыта сводят к тому, 
чтобы организовывать поездки в лучшие 
колхозы и совхозы. Причем едут иногда 
за тысячи километров. Конечно, поездки 
в передовые колхозы можно практико
вать. Но это следует делать главным об
разом в пределах своего района, области. 
Вместе с тем следует помнить, что у нас 
есть и другие формы ггропагаяды, кото
рые должен использовать каждый куль
турный человек. Издаются газеты, кни
ги, журналы, демонстрируются кино
фильмы, имеется радио. Все эти средства 
надо поставить на службу сельскохозяй
ственной пропаган.де и, таким образом, 
доводить до сознания масс, передовые при
емы и методы труда, достижения науки. 
Надо собирать в пределах района, обла
сти председателей, бригадиров, которые 
находятся в равных условиях, а работа
ют по-разному, изучить, почему у одних 
дело идет хорошо, а у других плохо.

Следует* перестроить систему подготов
ки сельскохозяйственных кадров, созда
вать сельскохозяйственные техникумы 
непооредственш) в колхозах и совхозах с 
тем, чтобы люди работа.ли и учились. 
Здесь выступала колхозница из Кабарди
но-Балкарской АССР тов. Оразаева. Она 
работает дояркой в колхозе и учится за
очно на пятом курсе института. Это 
правильный путь подготовки кадров. 
Только тот специалист может быть пол- 
ноценйым, который пришел в институт с 
жизненным и практическим опытом. 
Можно быть уверенным в том, что тов. 
Оразаева по окончании института будет 
на пять голов выше того зоотехника, ко
торый попал в вуз прямо с& школьной 
скамьи.

Мы должны воспитывать уважение к 
труду. Человек труда достоин уважения. 
Следует всемерно поощрять тех, кто идет 
в институт с производства, с практиче
ским опытом. Имея такой опыт, человек 
будет уверенно чувствовать себя в выс
шем учебном заведении и, окончив его, 
станет настоящим специалистом. Именно 
такие специалисты нам нужны.^

Хотел обратить ваше внимание еще на 
один вопрос. Очень приятно было слы
шать, когда выступавшие приводили 
примеры высокой оплаты трудодня в кол
хозе. Но самая высокая оплата труда не 
всегда является самой разумной. Мне 
доводилось видеть колхозы, в которых на 
трудодень выдается большое количество 
продуктов и денег. В то же время в селе 
нет клуба, детского сада, радиоузла, ба
ни. Надо правильно использовать богат
ства, созданные трудом колхозников. Ес
ли колхоз имеет хорошо развитое обще
ственное хозяйство, поднял свою эконо
мику, он может использовать средства для 
благоустройства села. Почему бы не по
строить .хорошую школу, если есть шко
ла, то постройте интернат для детей кол
хозников. Тогда матери будут спокойно 
работать, зная, что их дети накормлены, 
напоены, хорошо воспитываются. Созда
вайте дома отдыха пли дома для преста

релых, чтобы человек честно порабо
тавший, мог заслуженно отдыхать, или 
спокойно доживать свою старость. Луч- 
шпй^колхоз не тот, который обеспечивает 
наиболее высокую выдачу на трудодень, 
а тот, кто из года в год увеличивает про
изводство и сдачу продуктов государству, 
умножает обществеиное богатство, создает 
■наилучшие условия для расцвета мате- 
■риальных и духовных сил КОЛХОЗНИКРВ.

Значительную часть своей речи тов. 
Хрущев посвящает вопросам улучшения 
руководства колхозами, МТС и совхозами, 
усилению роли местных партийных орга
низаций в руководстве сельским хозяй
ством. Он говорит о необходимости про
должать и  дальше укреплять колхозы и 
совхозы опытными кадрами, способными 
поднять и возглавить массы на борьбу 
за резкое увеличение производства мяса, 
молока и других сельскохозяйственных 
продуктов.

Думаю, говорит "/ов. Хрущев, что, 
разъехавшись по домам, по своим стани- 

'цам, своим селеняям и аулам, вы всесто
ронне, с участие.м широких масс обсуди
те возможности каждого колхоза, совхо
за, .машинно-тракторной станции с те.ч, 
чтобы резко поднять производство .мяса. 
■Я уверен, что вы сделаете все для того, 
чтобы как можно скорее решить задачу 
полного удовлетворения потребностей 
трудящихся в мясе, молоке и других про
дуктах.

Заканчивая свое выступление, Н. С. 
Хрущев говорит:

—  Чего боятся сейчас враги марксиз
ма-ленинизма, буржуазные теоретики, 
империалистические заправилы? Они 
боятся того, что с каждым годом крепнет 
Советское социалистические государство и 
весь социалистический лагерь, что в Со
ветском Союзе непрерыв1Но порышается 
жизненный уровень народа, чему раду
ются и чем гордятся трудящиеся всех 
стран. Чем больше мы будем поднимать 
жизненный уровень народа, тем сильнез 
будут проникать идеи социализма в соз
нание народов всех капиталистических 

стран, идеи социалистического пере
устройства общества на основе марксист
ско-ленинской теории. (Продолжительные 
аплодисменты).

Совещание работников 
сельского хозяйства Юга 

и Северного Кавказа
Р(Х!Т0В-на-Д0НУ, 12 Парта. (ТАСС).

Три дня продолжалось здесь совещ а^е 
работников сельского хозяйства обла
стей, краев и автономных республик 
Юга и Северного Кавказа.

Сегодняшнее заседание открылось вы
ступлением президента Всесоюзной акаде
мии сельскохозяйственных наук имени 
Ленина П. П. Лобанова. Он дал ряд прак
тических советов, как более рациональ
но использовать посевные п.10щади. Б 
частности, тов. Лобанов говорил, что 
целесообразно применять в каждом кол
хозе 'И совхозе семена кукурузы двух—  
трех сортов различных сроков созрева
ния. Это позволг^гт равномерно использо
вать уборочну'Ю технику, людские ресур
сы, избегать больших потерь.

Нельзя допускать шаблона и в разра
ботке севооборотов. Они должны отвечать 
конкретным условиям каждого хозяйства 
в отдельности, предусматривать возделы
вание наиболее выгодных культур, созда
ние прочной кормовой базы, повышение 
плодородия,почвы. В районах достаточно
го увлажнения нужно отказаться от чи
стых паров, занимая их эспарцетом, ку
курузой и другими культурами. Важное 
экономическое значение имеет примене
ние пожнивных и уплотненных посевов. 
Для увеличения производства кермэв в 
засуш.тивой зоне тов. Лобанов рекоменду
ет возделывать сорго.

На трибуне —  председатель кабарди
но-балкарского колхоза имени Ленина 
Е. Е. Торчоков. Он рассказывает, как в 
результате л>шшей организации труда, 
перехода на новые нормы и расценки его 
и сокращения административных расхо
дов сельхозартель сэкономила 52 тысячи 
трудодней. За один прошлый год себе
стоимость центнера пшеницы снижена на 
50 процентов, кукурузы —  в 2,6 раза, 
подсолнечника —  наполовину. Рост эко
номики хозяйства позволил вести боль
шое жилищное и культурно-бытовое 
строительство. В прошлом году в колхозе 
возведено 150 домов, а в нынешнем году 
будет сооружено не меньше 300.

О развитии сельского хозяйства высо
когорных районов говорил в своем вы
ступлении секретарь Хунзахского райко
ма партпи Дагестана Г. М. Арбулиев. За 
последние два года колхозы района уве- 
ли’шли производство зерна, надои моло
ка; развивается овцеводство, .возрастает 
настриг шерсти. Труженики сельского 
хозяйства этих районов предъявляют 
справедливые требования к конструкто
рам сельскохозяйственных машин, кото
рые не учитывают особенностей высоко
горного зеиледе.тня. Это сдерживает меха
низацию трудоемких процессов.

Еолхоз «Победа», Петровского района, 
расположен в засушливой степной зоне 
Ставрополья. Тем не менее он интенсив
но развивает свиноводство. Производство 
свинины в текущем году возрастет здесь 
в десять раз. Об этом рассказал на со
вещании председатель сельхозартели 
А. М. Пашенжо. Основное в колхозе —  
тонкорунное овцеводство. Чтобы матери-'

ально заинтересовать чабалмв в повыше
нии качества шерсти, продолжал тов. 
Пашенко, уже три года оплата их уруда 
поставлена в зависимость от выхода чи
стого* волокна.

Еолхоз выращивает и высокий уро
жай винограда. Каждый из 72 гектаров 
БинограднпЕОв в прошлом году дал 57 
тысяч рублей ЧИСТОГО дохода. Виногра
дарство, в крае быстро развивается, одна
ко заготовительные организации не обес
печивают своев|ременного приема продук
ций.

Странно прозвучало выступление ди
ректора Всесоюзного научно-исследова
тельского института птицеводства 
Н. П. Третьякова, который принизил зна
чение механизированных птицефабрик в 
повышении яйценоскости кур и в про
изводстве птичьего мяса.

Выступивший затем председатель 
ставропольского колхоза «Великая друж
ба» Д. Я. Харин заявил, что подобные 
утверждения профессора Третьякова рас
ходятся с практикой птицеводов колхозов 
Ставрополья. Применяя клеточное содер
жание птицы, они добились значитель
ных успехов. Только за месяц текущего 
года от восьми тысяч клеточных несушьк 
колхоз получил 128 тысяч яиц.

Председатель колхоза имени Ленина, 
Ессентукского район<а, Ставропольского 
края, И. М. Сидоренко рассказал, что 
сельхозартель от своей птицефабрики в 
текущем сельскохозяйственном году уже 
получила миллион яиц —  по 76 яиц от 
каждой несушки.

Тепло ■■ встреченный участниками сове
щания с большой речью, неоднократно 
.прерывавшейся аплодисментами, высту
пил Первый секретарь ЦК КПСС) товарищ 
Н. С. Хрущев.

Участники совещания приняли обра
щение ко всем работникам сельского хо
зяйства Краснодарского ж Ставропольско
го краев. Ростовской ж Каменской обла
стей, Дагестанской, Кабардино-Балкар
ской, Севёро-Осетийской и Чечено-Ин
гушской АССР. В нем участники совеща

ния призывают их лучше использовать 
благоприятные почвенно-климатические 
условия для получения высоких урожаев 
зерна, подсолнечника, сахарной свеклы, 
всемерного развития овощеводства, садо
водства и виноградарства; увеличить 
производство мяса, молока, яиц, шерсти 

Щ других продуктов животноводства. Осо
бое вню1ание должно быть уделено раз
витию свиноводства и тонкорунного ов
цеводства. В обралценжи подчеркивается 
необходимость создания прочной кормо
вой базы, главным образом, за счет по
сева кукурузы и повышения ее урожай
ности.

По каждой области, краю ж автоном
ной республике приняты конкретные 
обязательства.

Участники совещания призывают ши
роко развернуть соревнование за достой
ную встречу 40-й годовщины Великого 
Октября.

Совещание закончило свою работу.

Коммюнике о переговорах и заключении соглашения 
между правительством Союза Советских 

Социалистических Республии и правительством 
Германской Демократической Республики 

по вопросам, связанным о временным нахождением 
советских войск на территории Германской 

Демократической Республики
БЕРЛИН, 12 марта. (ТАСС).-В соответ

ствии с совместным заявлением прави
тельственных делегаций Советского Сою
за и Германской Демократической Рес
публики, подписанным 7 января 1957 
года в Москве, в котором оба правитель
ства изложили единую точку зрения от
носительно международного положения и 
в особенности относительно возросшей 
опасности со сто1юны возрождаемого за
падногерманского милитаризма, и в це
лях осуществления намеченных в этом 
совместном заявлении мероприятий в 
Берлине состоя.тнсь переговоры между 
правительственными делегациями Союза 
Советских Социалистических Республик 
и Германской Демократической Респуб
лики по вопросам, связанным с времен
ным нахождением советских войск на 
территории Германской. Демократической 
Республики.

В состав советской делегации входили:
мщгистр иностранных дел СССР 

А. А. Громыко (руководитель делегации), 
министр обороны СССР маршал Советско
го Союза Г. К. Жуков, генерал армии 
А. И. Антонов, заведующий третьим Ев
ропейским отделом МИД СССР И. И. Иль
ичев, заведующий договорно-правовым 
отделом МИД СССР Г. И. Туш^ин, заме
ститель главного военного прокурора 
полковник К. Н. Новиков.

Кроме того, в переговорах приняла 
участие группа советских экспертов.

В состав немецкой делегации входили:
заместитель председателя Совета ми

нистров ж шпшетр иностранных .дел д-р 
Дотар Вольц (глава делегации), замести
тель председателя Совета министров и 
министр национальной обороны генерал- 
полковник Вилли Штоф, первый замести
тель министра' иностранных дел, статс- 
секретарь Георг-Хандке, первый замести
тель министра национальной обороны 
генерал-майор Ф. Диккель, член коллегии 
министерства иностраниых дед посол Эд

на Кундерман, заведующий договорно- 
правовым отделом министерства иност
ранных дел д-р 3. Бок, глав.ный военный 
прокурор М. Бергер.

Кроме того, в переговорах приняла 
участие группа немецких экспертов.

В результате этих переговоров, проте
кавших в дружественной, сердечной об
становке и в духе полного взаимопони
мания, 12 марта 1957 года было подпи
сано соглашение между правительством 
Союза Советских Социалистических - Рес
публик и правительством Германской Де- 
-чократической Республики по вопросам, 
связанным с временным нахождением со- 
ветскггх войск на территории Германской 
Демократической Республики.

От имени правительства Союза Совет
ских Социалистических Республик сог
лашение подписали: министр иностран
ных дел А. А. Громыко и министр обо
роны Г. К. Жуков, ■ -

От имени' правительства Германской 
Де.чократической Республики соглашение 
подписали: заместитель председате.ля Со
вета министров и министр иностранных 

дел д-р Л. Вольц и заместитель председа
теля Совета министров и министр на
циональной обороны В. Штоф.

С советской сторогш П1ш подписании 
присутствовали чрезвычайный и полно
мочный посол СССР в Германской Де.чо- 
кратической Республике Г. М. Пушкин, 
главнокомандующий группой советских 
войск в Германии маршал Советского Со
юза А. А. Гречко, ответственные сотруд
ники посольства, генералы и офицеры 
Советской Армии.

С немецкой стороны при подписании 
присутствовали: премьер-министр Отто 
Гротеволь, первый заместитель председа
теля Совета инистров В. Ульбрихт, за
местители председателя Совета министров 
д-р 0. Пушке, д-р Г. Лох, П. Шольц, 
Ф. Зельбмаи, Ф. Эльспер, министры 
К. Марон, Ф. Ланге, генералы и офице

ры национальной народной армии.
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ТРЕТЬЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

i

12 марта, в Москве, в Большом Крем- 
йевеком дворце, начала * работу третья 
сессия Верховного Совета РСФСР.

10 часов утра. За столом председателя 
занимают места Председатель Верховного 
Совета Р С ^ Р  И. В. Горошкин и его за- 
меетите.ти.

В ложах —  члены Президиума Вер
ховного Совета РСФСР, министры. Депу
таты н многочисленные гости, присут
ствующие на сессии, продолжительными 
аплодисментааш встречают появление в 
правительственных ложах товарищей 
Н. Е. Ворошилова, Л, М. Кагановича, 
А. И. Микояна, М. Г. Первухина, 
М. 3. Сабурова, М. А. Суслова, 
Л. И. Брежнева, Е. А. Фурцевой, 
К . М. Ш верника, Н. И. Беляева, П. Н. 
Поспелова.

Председательствующий объявляет тре
тью сессию Верховного Совета Росспть 
сюой Советской Федеративной Социали
стической Республики открытой и предо
ставляет слово председателю. Мандатной 
ко.таоспи депутату Н. Ф. Игнатову. Он 
докладывает о результатах проверки поз- 
номочий депутатов, избранных по четы
рем избирательным округам от Карель
ской АССР, и четырех депутатов, избран
ных взамен, выбывших в других округах 
РСФСР. Депутатами избраны: по избира
тельному округу Xs 634 Тульской обла
сти —  А.' С. Бизюков, по избирате-тьному 
округу 188 Камчатской области —  
К. Е. Есауленко, по избирательному ок
ругу № 20 города Москвы— Е. М. Шат
рова, по избирательному округу № 147 
Красноярского края —  Е. Н. Денисов; в 
Карельской,АССР: по взбирАтельному ок
ругу № 797 —  В. В. Стефанихин, '  по 
избирательному о к р у у  № 798 —  К. И. 
Привалова, по пзбирате.тьному округу

799— М. В. Пабуев, по избирательному 
округу № 800 —  Г. И. Пятт-оев. Док
ладчик сообщает, что выборы во всех 
округах были проведены- в соответствии 
с Конституцией и Положением о выборах 
в Верховньгщ.Совет РСФСР.

Верховный Совет принимает постанов
ление утвердить доклад Мандатной ко
миссии и признать полномочия избран
ных депутатов.

Утверждается следующий порядок дня 
сессии:

1. О Государственном плане развития 
народного хозяйства и Государственном 
бюдасете РСФСР на 1957 год.

2. Образование пос'^оянных комиссий 
Верховного Совета РСФСР.

3. Утверждение Конституции Карель
ской АССР.

4. Утверждение Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

5. Расширение состава Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

6. Избрание Верховного Суда РСФСР.
Слово для доклада о Государственном

плане развития народвого хозяйства 
РСФСР на 1957 год предоставляется 
Председателю Совета Министров РСФСР 
депутату М. А. Яснову.

Государственный план развития народ
ного хозяйства РСФСР, говорит доклад
чик, разработан в полном соответствии с 
утвержденным Верховным Советом Союза 
ССР Государственным планом развития 
народного хозяйства СССР на 1957 год. 
Он предусматривает решение конкретных 
задач по развитию народного хозяйства 
Российской Федерации с учетом условий 
и бсобенностей отдельных автономных 
респуб.тик, краев и областей.

Касащь итогов прошлого года, тов. 
Псков отметил, что промышленность 
РСФСР план 1956 года выполнила на 
102 процента, увеличив общий выпуск 
продукции по сравнению с предыдущим 
годом на 10 процентов. Было произведе
но 18 мил.лпонов тонн чугуна, 28,6 мил
лиона тонн стали. 21,9 шмлиона тоня 
проката, добыто 251 миллион тонн угля,
61.3 .миллиона тонн нефтц, выработано 
129 миллиардов киловатт-часов электро
энергии. Промышленность, подведомст
венная непосредственно РСФСР, также 
успешно выполнила план и выпустила 
почти на 6 миллиардов рублей нрдук- 
ции сверх установленного задания.

Значительные результаты достигнуты 
в развидни сельского хозяйства. В прош
лом году заготовлено хлеба больше двух 
миллиардов пудов, т. е. почти столько, 
сколько было заготовлено в 1953 году 
по Советскому Союзу в делом. За послед
ние три года в республике вовлечено в 
хозяйственный оборот около 15 миллио
нов гектаров целинных н залежных __ зе- 
мель. Наряду с ростом зернового хозяйст
ва возросло также производство других 
сельскохозяйственных культур. Увеличи
лось поголовье всех‘‘ОСНОВНЫХ видов ско
та п повысилась его продудгтивность.

На основе роста промышленности и 
сельского хозяйства в Ро^есийской Феде
рации, как и вс всей стране, осуществле
ны крупные мероприятия по повышению 
благосостояния народа.

Дальнейшее развитие получило народ
ное образоватае. Численность учащихся 
в общеобразовательных школах Мини
стерства просвещения достигла в 1956 
году 14,5 миллиона человек; в технику
мах, средних специальных и , в высших 
учебных заведениях Российской Федера
ции в прошлом году обучалось 2.400 ты 
сяч человек.

1956 год явился годом дальнейшего 
значительного расширения республикан
ского хозяйства. По решению ЦенА’раль- 
ного Комитета КПСС и Совета Министров 
СССР осуществлена передача в ведение 
республики многих отраслей народного 
хозяйства. В результате в прошлом году 
удельный вес промышленности, подведом
ственной РСФСР, в общем объеме про
мышленного производства на территории 
республики увеличился до 53 процеитов 
против 24 процентов в 1953 году.

Докладчик отмечает далее, что в нс- 
тгкншм году некоторые министерства 
республики не выполнили отдельные за
дания государственного плана. В част
ности, это относится к министерствам 
промышленности строительных материа
лов, лесной и топливной промышленно
сти. Министерства РСФСР все еще слабо 
выявляют резервы производства, плохо 
используют технику, недостаточно вни
кают в экономику каждого предприятия, 
что в конечном итоге сдерживает рост 
промышленного производства. ^

Говоря о том, что в минувшем году 
значительно увеличился объем капиталь
ного строительства, М. А. Ясяов отмеча
ет вместе с тем, что в ряде отраслей не 
был выполнен план ввода в действие 
пропзводст'вечных мощностей, жилой 
площади и объектов культурно-бытового 
назначения.

В основу проекта Государственного 
плана развития народного хозяйства 
РСФСР на 1957 год положены указания 
декабрьского Пленума ЦК КПСС. Веду- 
нщм звеном этого плана является даль
нейший мощный рост отраслей тяжелой 
индустрии —  >тольноп и нефтяной про
мышленности, черной металлургии, энер
гетики, машиностроения и химической 
промышленности.

Докладчик называет основные показа
тели плана. Добыча угля составит 258,5 
шилпона тонн, или на '5,4 процента 
больше, чем в 1956 году, добыча нефти 
возрастет до 73,7 мил.тнона тонн, или на 
20 процентов. В результате широкого 
освоения неф'тяных районов Поволжья и 
Урала в РСФСР создана мощная нефтя
ная промышленность, которая даст в 
текущем году нефти в 10,5 раза больше, 
чем было добыто в 1940 году. Вьшлавка 
чугуна достигнет 18,4 миллиона тонн, 
стали —  29,6 миллиона тонн, производ
ство проката —  22,1 миллиона тонн. 
Выработка электроэнергии увеличится до
134,3 миллиарда киловатт-часов, и.ли на 
10 процентов по сравнению с 1956 го
дом. В текущем году предусматривается 
ввести в действие новые агрегаты на 
Куйбышевской гидроэлектростанции, по
зволяющие достигнуть полной проектной 
мощности этой станции —  2,1 ми.ллиона 
киловатт. Намечено также ввести в 'дей 
ствие четыре агрегата' на Иркутской 
гидроэлектростанции, два— на Новосибир
ской ГЭС. Будут продолжаться работы 
по строительству 'ряда кр5шных тепловых 
и гидроэлектростанций.

Дальнейшее развитие получит машино
строение. Расширяется производство но
вых, наиболее совершенных видов машин 
и оборудования, увеличится выщ'ск 
сельскохозяйственных машин. Производ
ство тракторов, нап'ртгер, возрастет в 
республике на 17 процентов. На-мечено 
дальнейшее расширение производства ми-- 
неральных удобрений, синтетического 
спирта и каучука, красителей, пластиче
ских масс и других продуктов химичег 
ской промышленности.

Значительное развитие получает про
изводство строительных материалов. Ста
вится ' задача обеспечить потребность 
каждой области в строительных матери
алах за счет местного производства.

Исключительно ответственная задача 
стоит по увеличению производства сбор
ных железобетонных конструкций и де
талей. В текущем году должны быть 
введены в действие мощности по произ
водству железобетонных изделий в коли
честве 1.390 тысяч кубометров в год.

Останавливаясь на задачах лесной 
промышленности, докладчик сообщает, 
что в нынешнем году предусматривается 
увеличить выпуск деловой древесины ми- 
нистерствал1й и ведомствами реигублики 
до 67,2 миллиона кубических метров, 
или на 6 процентов по сравнению с 
1956 годом. Министерство лесной про
мышленности РСФСР (министр тов. 
Кудрявцев) обязано как можно быстрее 
поправить положение дел в лесной про
мышленности с тем, чтобы в текущем 
году обеспечить выполнение установлен
ных планом, заданий по заготовке и вы
возке леса.

Увеличивается добыча угля, будут 
строиться новые угольные -шахты и тор- 
фопредприятия.

Ответственные задачи стоят в теку
щем году перед промышленностью рес
публики по . дальнейше>гу производству 
товаров народного потребления. Этих то
варов должно быть произведено на 227 
мил.тиардов рублей, или на 5 ' процентов 
больше по сравнению с прошлым годом..

Возрастает производство продовольст
венных товаров —  сахара, макаронных 
изделий, мяса, масла, молока. Задача со
стоит в том, чтобы увеличивать мощно
сти предприятий пищевой промышленно
сти. В текущем году будет строиться 75 
крупных городских и районных молоч
ных заводов, из которых 20 войдут в 
эксплуатацию в этом году, а остальные 
в 1958 году.

Планом предусмат1р1ивается выпустить 
более 4.800 миллионов метров хлопчато
бумажных тканей, сотни мил.тионов мет
ров льняных, шерстяных тканей, много 
бельевого трикотажа, кожаной обуви.

Докдадчнк, подчеркивает, что задача 
состоит в том, чтобы наиболее полно 
вскрыть резервы и использовать все 
возможности для максима-льного удовлет
ворения возросшей потребности населе
ния в различных товарах широко<го по
требления. Одновременно следует обратить 
особое внимание на дальнейшее сниже
ние издержек производства, на осущеет- 
вле.ние экономии в расходовании средств.

Значительную часть своего доклада де
путат Понов посвящает вопросам, свя
занным с дальнейшим развитием сельско
го хозяйства в Российской Федерации. 
Колхозы, МТС и совхозы республики в 
разработанных ими на этот год производ
ственных планах предусматривают зна
чительный рост валовой прдукции всех 
отраслей земледелия и животноводства. 
Колхозники, работники МТС и совхозов, 
отвечая на Обращение ЦК Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства, изыскивают возможности резкого 
увеличения производства и сдачи госу

дарству продуктов животноводства уже в 
текущем году. Значительным резервом 
для роста производства зерна является 
дальнейшее освоение целинных и залеж
ных земель на Урале, в Сибири и По
волжье, а также расширение посевных 
площадей в областях нечерноземной по
лосы. Для всех колхозов, МТС и совхо
зов РСФСР главной задачей в земледелии 
является повышение урожайности всех 
сельскохозяйственных культур.

Следует признать, продолжает далее 
докладчик, что за последний период тем
пы рО'Ста производства продуктов живот
новодства в РСФСР были совершенно 
недостаточны. Необходимо, наряду с 
дальнейшим увеличением поголовья ско
та, обратить самое серьезное внимание

на улучшение организации откорма и 
нагула его, в кратчайший срок преодо
леть отставание в развитии птицевод
ства. Остро стоит вопрос о расширении 
кнрмовой базы. Колхозы и совхозы долж
ны по-настоящему заняться возделыва
нием кукурузы.

В 1956 году сдела.ти первый крупный 
шаг в увеличении производства зерна 
совхозы 'респуш.тики, они сдали государ
ству хлеба в два с лишним раза больше, 
чем было сдано в прёдыдущий год. Уве
личено также производство .молока и 
картофеля. Но в совхозах все еще велики 
затряты труда на единицу сельскохо
зяйственной продукцш!, высока себе
стоимость зерна, мяса, молока, допу
скаются большие убытки. Министерство 
совхозов и руководите.ти хозяйств долж
ны серьезно" улучшить производотвент 
ную деятельность совхозов, обеспечить 
дальнейший быстрый рост продукции и 
снижение ее себестоимости, превратить 
каждый совхоз в высокорентабельное хо
зяйство.

В решении задач, поставленных йеред 
сельским хозяйством, существенную по
мощь окажет новая техника. МТС и сов
хозы РСФСР по.тучат в текущем году 
122 тысячи новых тракторов (в 15-силь
ном исчислении), 83 тысячи зерновых 
комбайнов, 100 тысяч рядовых жаток, 
122 тысячи подборщиков для комбайнов 
и много других . сельскохозяйственных 
машин и механизмов.

В плане намечено дальнейшее разви
тие речного, автомобильного транспорта 
и связи. Значительная работа будет про
ведена в городах по расширению автома
тических телефонных станций и в сель
ских местностях по телефонизации кол
хозов II сельских Советов. Дальнейшее 
расширение получит радиофикация, глав
ным образом на селе. Будут сооружаться 
мощные телев.изионные центры в 30 го
родах республики.

Государственные капиталовложения на 
1957 год в целом по народному хо.зяйст- 
ву, подведомственному РСФСР, определе
ны в объеме 32,9 миллиарда рублей, и.тп 
на 13 процентов больше, чем в 1956 
году.

В плане большое внимание уделяется 
расширению жилищного строительства. 
Только за счет государственных капи
таловложений на территории республики 
намечается в этом году построить жилых 
домов общей штощадью 23 мил.тнона 
квадратных метров, или на 4,2 миллиона 
квадратных метров больше, чем в прош
лом году. Значительное развитие полу
чит индивидуальное жилищное строи
тельство.

Докладчик указывает на нообходи- 
•мость всемерно развивать на местах до
бычу и производство строительных мате
риалов, производство столярных изделий, 
дверных и оконных переплетов и другах 
деталей.

На 43 процента больше, чем в прош
лом году, предусмотрено ассигнований на
б.дагоустройство городов, рабочих 'посел
ков и районных сельских центров.

Общее число учащихся начальных, се
милетних и средних школ определяется 
на этот год в 15,2 миллиона человек. 
Возрастет число учащихся в общеобразо- 
В'ательных школах рабочей и сельской 
молодежи, в школах-интернатах. Даль
нейшее развитие получает высшее обра
зование. .Откроются новые библиотеки, 
расширится сеть домов культуры, клубов 
и других культурно-просветительных уч
реждений, санаториев и домов отдыха.

В заключение докладчик говорит, что 
представленный на рассмотрение Вер
ховного Совета Государственный план 
развития народного хозяйства РСФСР на 
1957 год предусматривает дальнейший 
подъем хозяйства и культуры всех авто
номных республик, краев и областей, 
входящих в состав Российской Федера
ции.

Огромное политическое и хозяйствен
ное значение имеют решения февраль
ского Пленума ЦК КПСС о дальнейшем 
еоверщенствовании управления промыш- 
лНвнос'Тью и строительством. Нет сомне
ния в том, что осуществление намечен^ 
ных Центральным Комитетом партии 
мер по приближению руководства к эко
номическим районам и предприятиям, по 
дальнейшему расширению прав респуб
лик, повышению роли местных органов 
в хозяйственном строительстве позволит 
еще более успешно решать задачи ново- ■ 
го мощного подъема народного хозяйства.

С докладом о Государственном .бюдже
те РСФСР на 1957 год и об исполнении 
Государственного бюджета РСФСР за 
195о год высту'нил Министр финансов 
РСФСР депутат И. И. Фадеев.

Государственный бюджет РСФСР на 
1957 год, сказал он, составлен в соот
ветствии с планом развития народного 
хозяйства Российской Федерации. Он от
ражает задачи, поставленные XX съез
дом Коммунистической партии Советского 
Союза и декабрьским Пленумом ЦК 
КПСС, обеспечивает дальнейший подъем 
социалистической экономики и культу
ры, В'Семерное улучшение материального 
благосостояния трудящихся республики.

Государственный бюджет РСФСР 1955 
года был выполнен по доходам в сумме
74.197,3 миллиона рублей, или на 102,9 
процента, и по расходам в сумме
73.874,2 миллиона рублей, или на 102,4 
процента к уточненному плану.

По предварительным данным. Госу
дарственный бюджет РСФСР 1956 года 
выполнен по дохода.м на 102,3 процента, 
а по расходам на 102,2 процента.

На 1957 год Государствен1}ый бюджет 
РСФСР определен в сумме 104.312,6 
миллиона рублей, с увеличением против 
бюджета прошлого года на 12,8 процен
та. Главным источником доходов бюдже
та являются поступления от социалисти
ческого хозяйства. Решающее значение 
для обеспечения доходов бюджета, гово
рит докладчик, имеет выполнение каж
дым министерством, каждой отраслью 
хозяйства, каждым предприятием планов 
по выпуску продукции, себестоимости и 
накоплениям. В .минувшем году большин
ство министерств успешно справилось со 
своими заданиями, в то же время от- 
де.льные из них не обеспечили взноса в 
бюдлсет причитающихся с них платежей. 
К числу таких министерств относятся 

министерства. текстильной промышлен

ности, промышленности мясных и молоч
ных продуктов, торговли, речного флота, 
связи респуб.тжки.

Депутат Фадеев приводит в своем док
ладе факты, свидетельствующие о том, 
что ряд предприятий работал с убытком, 
не проявлял достаточной заботы об эко
номии госуда1рственных средств.

При ooMbmoLM росте в 1957 году дохо
дов бюджета от социалистичЛкого хозяй
ства, продолжает докладчик, отчисления 
от государственных налогов с населения 
предусмотрены ца уровне прошлого года. 
Удельный вес налоговых платежей насе
ления в бюджет снижается с Г4 процен
тов в 1956 году до 10 процентов в 1957 
году. Следует иметь в виду, что с 1 ян
варя этого года повышен необлагаемый 
налогами минимум заработной платы, в 
результате чего освобождается от обложе
ния большое количество рабочих и слу
жащих.

Неуклонн(Г повышается благосостояние 
трудящихся нашей страны, что создает 
благоприятные условия для роста народ
ных сбережений. Вклады населения в 
сберегательных кассах РСФСР к началу 
1957 года составили 44 миллиарда руб
лей, а число вкладчиков достигло 24 
миллионов 400 тысяч человек.

Расходы Государственного бюджета 
РСФСР определены на 1957 год в сумме
104.312,6 миллиона рублей. 94 процен
та всех ассигнований направляется на 
народное хозяйство и культуру. Такое 
использование средств бюджета отвечает 
задачам, стоящим перед Российской Феде
рацией во втором году шестой пятилет
ки в деле развития народного хозяйства 
респуб.тики и повышения материального 
и культурного уровня трудящихся.

Из года в год увеличиваются ассигно
ван и я 'н а строительство и капитальный 
ремонт жилищ, на благоустройство горо
дов, рабочих поселков, на постройку но
вых коммунальных предприятий. На эти 
цели направляется за счет бюджета и 
собственных средств предприятий сргма 
на 17 процентов большая, чем в прош
лом году. Увеличиваются ассигнования 
на жилищное строительство, выделяемые 
местным Советам. Предусматривается 
израсходовать значительные средства на 
капитальный ремонт школ, больниц, дет
ских садов, детских домов и культурно- 
просветительных учреждений, на строи
тельство д^рог. Большое увеличение рас
ходов предусматривается на выплату 
трудящимся пенсий по новому Закону и 
повышенной зарплаты низкооплачивае
мым категориям рабочих и служащих.

Докладчик сообщил, что 4з. последние 
три года числ’еннО'Сть административно- 
управленческого ашшрата сократилась 
на 206 тысяч человек. Однако дале
ко не все имеющиеся в этом отно- 
шенил возможности использованы. 
Существуют лишние структурные под- 
ра-зделения в Министерстве автомобильно
го транспорта и шоссейных дорог, боль
шие штатные излишества допускаются в 
Министерстве речного фло-га и Министер
стве водного хозяйства. Необходимо доби
ваться дальнейшего улучшения струк
туры управленческого аппарата и устра
нения всяких излишеств.

Докладчик характеризует затем бюдже
ты краев, областей и автоно.мных рес- 
пуб.гик.

Успешное выпо.тнение народнохозяйст
венного плана и Государственного бюд
жета РСФСР, сказал в заключение тов. 
Фадеев, будет способствовать дальнейше
му подъему народного хозяйства нашей 
страны, повышению материального и 
культурного уровня жизни советского 
народа.

Для содоклада слово предоставляется 
председателю Бюджетной комиссии Вер
ховного Совета РСФСР депутату И. М. 
Скачкову. От имени Бюджетной комиссии 
он предлагает утвердить народнохозяй
ственный план и Го'сударственный бюд
жет республики на 1957 год.

Бюджетная комиссия считает возмож-^ 
ным увеличить доходную часть бюджета 
на 92.488 тысяч рублей. Вместе с тем 
комиссия предлагает увеличить ассигно
вания на жилищное строительство для 
рабочих и служащих текстильной про
мышленности, на развертывание новых 
коек в се.тьских больницах, а также на 
ремонт культурно-просветительных уч
реждений. Часть суммы выявленных до
ходов предлагается оставить в качестве 
превышения доходов над расходами по 
бюджету.

На этом утреннее заседаете третьей 
сессии Верховного Совета РСФСР заж-ан- 
чивается.

На вечернем заседании начались пре
ния по первому вопросу повестки дня 
сессии.

Первым выступил депутат П. Н. Иса
ев (Свердловская область). Он сообщил, 
что трудящиеся области в 1956 году 
дали сверх плана тысячи тонн стали, 
проката, стальных труб, каменного угля. 
В кооперации с предприятиями Челябин
ской и МолотовС'КОЙ областей за счет 
внутренних резервов организовано произ
водство силосоуборочных комбайнов. 
Двухмесячный плащ текущего года про
мышленностью выполнен на 101 ' про
цент.

Депутат Исаев говорит далее о нере
шенных вопросах. На Урале отстает 
сырьевая база черной металлурги, что 
мешает некоторым предприятиям рабо
тать на полную мощность.

В заключение тов. Исаев высказался 
за утверждение Государственного плана 
развития народного хозяйства и бюджета 
ГСФСР с поправками, внесенными Бюд
жетной комиссией.

Депутат Л. М. Васильева расскаяала о 
больших изменениях, которые произошли 
во Владимирской области, ставшей обла
стью высокоразвитого . машиностроения, 
мощных текстильных предприятий, сте
кольных заводок Объем продукции, про
изводимой здесь, возрастает из года в 
год.

Отметив стремление тружеников села 
давать больше сельскохозяйственных 
продуктов, тов. Васильева критикует ми
нистерства сельского и водного хозяйст
ва за то, что они медлят с проведением 
работ по осушению з'емель Мещерской 
низменности. Дрсле освоения этих -зе
мель колхозы могли бы давать дополни

тельно большое количество молока и мя
са.

Депутат П. И. Меркулов (Арзазисская 
область) останавливается на вопросах, 
связанных с развитием жилищного 
строительства. В минувшем году в горо
дах области осуществлено большое жи- 
.лищное строительство. Многие рабочие и 
служащие строят дома своими силами. 
Особенно пгирокже размеры приоб
ретает строительство домов в. селах. 
Отсюда возникает необходимость разви
вать производство местных строительных 
материалов. В области имеются бо.тьшие 
запасы гипсового камня, но жепользуют- 
ся они неэначителы|^. Тов, Меркулов 
предлагает объединить принадлежащие 
разным министерствам заводы по произ
водству гипса и создать на их базе одно 
большое предприятие, подчиненное ис
полкому Арзамасского областного Совета. 
Такое объединение позволит в два раза 
увеличить производство гипса и удовлет
ворить потребности в строительном мате
риале не только Арзамасской, но ж со
седних с нею областей.

Выступает "?(епутат Н. И, Голубев (Та
тарская АССР). Он говорят, что Татария 
по добыче нефти в прошлом году вышла 
на первое место в Советском Союзе. Бла
годаря иапользованню новейшего бурово
го оборудования и прогрессивных методов 
здесь добывается самая дешевая нефть в 
стране.

Далее тов. Го.тубев останавливается 
на усовершенствовании и упрощении го
сударственного аппарата. В этом направ- 
лении в республике проведена известная 
работа. Однако есть возможность без 
ущерба для дела упразднить еще ряд 
организаций и сэкономить большие сред
ства.

Слово предо-ставляется депутату 
А. В. Анкудинову (Тувинская автономная 
область). Он так же, как и другие ора
торы, поддерживает предложение об ут
верждении народнохозяйственного плана 
и бюджета на 1957 год.

Говоря об успехах в развитии хозяй
ства и культуры Тувинской автономной 
области, оратор сообщает, что труженики 
сельского хозяйства в прошлом году рас- 
ширжли посев*ые площади и вырастили 
неплохой урожай зерновых, досрочно 
рассчитались с государством по сдаче 
хлеба, мяса, шерсти и молока. Депутат 
Анкудинов останавливается далее на 
неотложных задачах по развитию авто
мобильного транспорта в области и бла
гоустройства областного центра —  горо
да Кызыла.

В заключение оратор ставят вопрос о 
создании в области курорта на базе име
ющихся здесь целебных источников.

На заседании также выступили депу
таты Г. Н. Конопасов (Челябинск), 
К. Е. Есауленко (Камчатская область), 
А. А. Родионов (Омск).

В Москве, в Большом Кремлевском 
дворце, 13 марта продолжала работу 
третья сессия Верховного Совета РСФСР.

Предеедательствующий на утреннем за
седании заместитель Председателя Верхов
ного Совета РСФСР депутат Г. И. Ермо
лаев предоставляет слово для выступле
ния в прениях по первому вопросу пове
стки дня депутату М. И. Рыжникову 
(Рязанская область).

Поддержав предложения депутатов об 
утверждении народнохозяйственного пла
на и бюджета на 1957 год, он рассказал 
о перспективах развития сельского хозяй
ства области. Достигнутые здесь резуль
таты по производству молока дали воз
можность организовать бесперебойную 
торговлю молоком и молочными продукта
ми во всех ■ городах и районных центрах. 
Трудящиеся области. взяли на себя обяза
тельство в текущем году сдать государ
ству в два раза больше мяса, чем в прош
лом году. Чтобы успешно справиться с 
этой задачей, организован массовый от- 
коро! свиней, широко используется разо
вый опо'рос свиноматок.

Тов. Рыжников сообщает, что Рязан
ская область досрочно выполнила план 
первого квартала этого года по заготовке 
и закупке мяса, молока, шерстя и яиц.

Оратор говорит, далее о мерах, которые 
осуществляются Б области , по улучшению 
руководства колхозами, по организации и 
оплате труда колхозников.

Депутат Н. Н. Зайцев (гор. Молотов) 
значительную часть речи посвятил вопро
сам, связанным с ускорением и удешев
лением жилищного строительства. В обла
сти имеются богатые залежи песка, гра
вия, глины, бутового камня, однако про
мышленность строительных материалов 
развивается слабо. Этим делом занимают
ся многие министерства и каждое из них 
стремится удовлетворить.только свои по
требности. Депутат предлагает сосредото
чить все предприятия, производящие 
строительные материалы, в одном управ
лении, оснащенном необходимой техникой 
и транспортом.

Депутат Зайцев говорит затем о боль
шой экономической выгоде развития вод
ных и смешанных перевозок. Благоприят
ные условия для перевозО'К грузов речным 
транспортом создаются в связи со строи
тельством Камской и Боткинской гидро
электростанций.

Депутат Н. П. Быркос (Брянская об
ласть) сообщил, что коллектив паровозно
го депо Брянск-П, где он работает паро
возным машинистом, в 1956 году перевы
полнил свои социалистические обязатель
ства по вождению тяжеловесных поездов. 
Перевезены дополнительно десятки тысяч 
тонн грузов. Мы, железнодорожники, ска
зал оратор, как и весь советский народ, 
приложим все наши знания и силы на 
выполнение решений XX съезда КПСС.

Тов. Быркос выразил мнение, что на 
транспорте чрезмерно централизовано пла
нирование перевозок, и высказывается за 
расширение прав начальников отделений 
дорог.

Депутат Быркос говорит далее о зада
чах по развитию городского хозяйства об
ластного центра.

Депутат В. Ф. Промыслов (Москва) го 
ворит, что., в связи с решениями декаорь- 
ского Пленума ЦК КПСС масштабы жи
лищного строительства значительно уве- 
■дичились. В столице в течение шестой 
пятилетки намечено ввести И  миллионов 
квадратных метров новой жилой площа
ди, что равняется всему жилому фонду 
дореволюционной Москвы.

Московские организации, заявляет ора
тор, принимают меры к увеличению вы
пуска строительных материалов, деталей 
и конструкций за счет лучшего исполь
зования оборудования, реконструкции су
ществующих н создания новых заводов.
В Москве освоено промышленное произ
водство крупнопанельных перегородок 
размером на комнату. Разрабатывается 
проект строительства завода по прокату 
наружных стеновых панелей.

На опыте Главмосстр-оя, подчеркивает 
тов. Промыслов, найдено правильное соче
тание централизованного планирования и 
управления промышленностью с ответет- 
венностью и инициативой местных орга
низаций.

Депутат А. К . Куклин (Новосибирская 
область) в своем выступлении отметил, 
что промышленность области выпустила 
в прошлом году продукции на 11,5 про
цента больше, чем в 1955 году. Тружени
ки сельского хозяйства значительно рас
ширили посевные площади, повысили уро
жайность зерновых культур и увеличили 
валовые сборы зерна. За последние три 
года здесь освоейо более миллиона гекта
ров целинных и залежных земель, что 
позволило в 1956 году сдать и продать 
государству 1ЭО миллионов пудов хле
ба —  на 25 миллионов пудов больше, 
чем в самый высокий по урожайности 
1954 год.

Депутат Кук-тин высказал претензии в 
адрес министерств сельского хозяйства и 
совхозов республики, которые мало забо
тятся о быстрейшей механизации тру
доемких работ и электрификации сельско-. 
го хозяйства области.

Министр городского ж сельского строи
тельства РСФСР Е. А. Веселовский ска
зал в своем выступлении, что, несмотря , 
на увеличение объема строительных ра
бот, в деятельности Министерства есть 
крупные недостатки. Некоторые строи
тельные организации допускают наруше
ние государственной дисциплины, пере
расход строительных материалов.

ОсобеннО'Стью плана текущего года яв- ’ 
ляется то, что основные капиталовложе
ния направляются на окончание уже 
строящихся объектов. Жилой площади 
должно быть введено в эксплуатацию на 
63 процента больше против фактически 
сданной в 1956 году.

Тов. Веселовский останавливается да
лее на вопросах, связанных со снижением 
стоимости строительства, особенно жилых 
домов.

Говоря о необходимости лучше исполь
зовать местные строительные материалы; ■ 
тов. Веселовский замечает, что по респуб
лике можно ежегодно получать до 15 
миллионов тоет камыша. Камышитовых 
плит, изготовленных из этого сырья, хва- 
ТИТ на строительство 52 миллионов квад
ратных метров жилой площади.

Депутат Д. Н. Крюков (Тюменская об
ласть) говорит об огромных естественных 
богатствах, которыми располагает область, 
промышленньъх запасах rasa, угля, руд, 
самых больших в стране запасах торфа, 
гидроэнергетических ресурсах. Но осваи
ваются эти богатства медленно.' Госплан 
РСФ>СР и Академия наук СССР слабо изу
чают возможности развития этого рай
она, нера.зрывно связанного с экономикой 
Урала. Большие возможности область 
имеет для увеличения добычи рыбы и за
готовок леса.

Тов. Крюков останавливается далее на 
вопросе упрощения и удешевления управ
ленческого аппарата.

Большое место в выст>шлении депутата 
М. С. Образцовой (г. Саратов) заняли во
просы охраны здоровья трудящихся. Она 
отмечает, что по Саратовской области и 
городу Саратову в 1957 году ассигнова
ния на здравоохранение в сравнении с 
прошлым годом значительно увеличива
ются. Часть средств будет направлена на 
'расширение лечебной сети, что позволит 
еще более приблизить квалифицирован
ную врачебную помощь населению. Уже 
сейчас все районы Саратовской области 
обеспечены рентгеновокимп аппаратами, 
клиническими лаборато'риями, санитарным 
транспортом.

Депутат Образцова говорит о необходи
мости улучшения распределения кадров 
врачей, критикует Главное аптечное уп
равление за допускаемые им перебои в 
снабжении области медицинскими препа
ратами.

Депутат А. А. Королев (Воронежская
об.тзсть) сообщил, что в 1955 году объем 
прмышленного производства в области 
возрос в два с лишним раза по сравнению 
е 1940 годом. В 1956 году уровень про
мышленного производства увеличился еще 
на 18,2 процента. В Воронеже произво
дятся экскаваторы, современное кузнеч
ное и прессовое оборудование, сложные 
зерноочистительные машины, каучук, ав
тошины, радиоприемники, телевизоры. В 
кооперации с другими предприятиями на
чато производство комбайна «С-6».

Вместе с тем, в работе промышленно
сти имеются крупные недостатки, неис
пользованные резервы. Республиканские 
миниетерсгва неравномерно, подчас пло
хо, снабжают подведомственные им фаб
рики и заводы нужными материалами.

Тов. Королев так же, как и другие де
путаты, высказывается за утверждение 
народнохозяйственного плана и бюджета 
респуб.таки на 1957 год.

На утреннем заседанщ|^ также высту
пили депртаты М. И. Нугманов (Башкир
ская АССР) и Н. П. Пшеницин (Ленин
градская область), 

(Окончание на 4-й стр.).
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Третья сессия Верховного 
Совета РСФСР

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

На вечернем заседании, отврышпемся 
под председате-тьством заместителя Пред
седателя Верховного Совета РСФСР депу
тата И. С. Панькина, первым выступил 
депутат П. Н- Лялин (Новгородская об
ласть). Он рассказал о встрече, которую 
готовят 40-й годовщине Великой Октябрь'- 
ской социалистической революции работ
ники промышленных предприятий и кол- 
хшники области. За январь и февраль те
кущего года производство промышленной 
продукции' в области по сравнению с. гам 
же периодом прошлого года значительно 
увеличилось. Колхозы и совхозы усилен
но готовятся к весеннему севу. Развитию' 
хозяйства содействует соревнованме с тру
дящимися Станиславской , области Укра- 
ИН.СК0Й ССР.

Тов. 1ялин говорит далее о недостатках 
в олзнироваяии материально-технического 
снабжения, устранение которых помогло 
бы бо.дее производительно использовать 
имеющиеся в области производственные 
мощности.

Министр просвещения РСФСР Е. И. 
Афанасенко значительную часть своей ре- 

‘ чи посвятил вопросу политехнизации 
школы. Министерство и Академия педаго
гических наук разработали новый учеб
ный план средней школы, в большей сте
пени отвечающий задачам политехниче
ского обучения и подготовки учащихся к 
практической деятельности. В порядке 
опыта он уже применяется в 500 средних 
школах, а в новом учебном году будет 
введен в ч'етвертой части Средних школ 
республики. i

В школах накоплен опыт вовлечения 
учащихся в общественно-полезный труд. 
В частности, широкое распространение 
получило начинание средней школы при 
колхозе «Россия» Ставропольского края.

«Вместе с тем оратор отметил, что Ми
нистерство просвещения. Академия педа
гогических наук и местные органы на
родного образования все еще медленно ре
шают вопросы, связаиные с политехниче
ским обучением и подготовкой учащихся 
к практической деятельности. Советские 
учителя, работники народного образова
ния, говорит тов. Афанасенко, сделают 
все необходимое, чтобы подрастающее по
коление было здоровым, трудолюбивым, 
беззаветно преданным своей Родине.

Выступает депз'тат С. М. Ислюков (Чу
вашская АС5СР). Отметив, что промышлен
ность Чувашии план прошлого года вы
полнила на 103 процента, а работники 
сельского хозяйства увеличили производ
ство молока, мяса, картофеля, оратор го

ворит о мероприятиях по дальнейшему 
развитию народного хозяйства республи
ки.'Тов. Ислюков указывает, что, учиты
вая некоторые особенности Чувашской 
республики, главной отраслью сельскохо
зяйственного производства здесь должны 
быть животноводство и выращивание тех
нических культур. В связи с этим необ- 

I ходимз помощь со стороны Совета Мини
стров РСФСР.

Депутат критикует Министерство куль
туры РСФСР за невнимание в нуждам 
культурных учреждений реепувлики.

Депутат А. В. Ма|дарычев'а говорила о 
■неисчерпаемых богатствах Приморского 
края. Исключительно велики перспективы 
развития здесь полиметаллической про- 
мьппленности.. Производство промышлен
ной продукции в крае в прошлом году по 
сравнению с 1955 годом возросло на 20 
процентов. Хорошо потрудились рыбаки 
При.морья, которые да.ти сверх плана 233 
тысячи центнеров рыбы и более четырех 
мил-тионов банок крабовых консервов.

Тов. Макарычева ■ сказала далее, что в 
ряде городов края необходимо расшнрать 
жилищное строительство, улучшить здра
воохранение.. На это должны обратить 
внимание министерства, предприятия ко
торых расположены в Приморье.

Депутат И. А. Логунов в своем высту
плении ПОД1ЮОНО останбви.тся на развитии 
сельского хозяйства Балашовской области 
—  одной из самых молодых в респуб.тя- 
ке. 'За три года, прошедшие со времени ее 
образования, производство зерна увеличи
лось здесь более чем на 30 процентов, 
картофеля на 69 процентов, подсолнечни
ка и сахарной свеклы больше чем вдвое. 
Значительно увеличилось .за последний 
год поголовье скота.

Вместе с тем, отмечает тов, Логунов, в 
работе колхозов, совхозов и МТС области 
есть много неиспользованных резервов. 
По примеру смоленских колхозников тру
дящиеся области берут обязательство уве
личить вдвое против прошлого года про
изводство мяса, а производство молока 
поднять в полтора раза.

В заключение депутат Логунов, как н 
другие ораторы, высказываевся за утвер
ждение народнохозяйственного плана и 
бюджета на 1957 год.

На вечернем заседании в прениях так
же выступили депутаты П. В, Сурин —  
Министр коммунального хозяйства РСФСР, 
И. М. Василенко (Алтайский край), А. И. 
Смирнов (Читинская область).

14 марта сессия продолжала работу.

Издана^ в Ввнгрш  
произведении клоссшое 

марксизма-ленинизма
БУДАПЕШТ, 13 марта. (ТЙ-СС). Вен

герское издательстао политической ли
тературы вьшустило первый том Сочи
нений В. И. Ленина. Этим же издатель
ством вьшущен третий том «Капитала» 
К. Маркса.

Новые промышленные 
предприятия в Нитае

ПЕКИН, 13 марта. (ТАСС). Газета 
«Женьмнньжибао» пишет сегодня, что 
на Аньшаньском металлургическом ком
бинате сооружается второй крупный за
вод среднелистового прюката, который 
будет оснащен отечественным оборудо
ванием. С пуском завода в нынешнем 
году производство среднелистовой стали 
в стране увеличится в два раза. Не
сколько дней назад в Чаньчуне нача
лось строительство самого крупного в 
стране шелкокрасильного г, комбината. 
Ежедневная производительность комби
ната составит 40 тысяч метров тканей. 
Близится к концу строительство бумаж
ной фабрики в Цзямусы и Гиринской 
красильной фабрики, сооружаемых с 
помощью Советского Союза.

Послание президента Египта 
генеральному секретарю ООН

Важная веха в к^олюционной бО|}ьбе 
ру^мынскнх трудящихся

50-летие крестьяшких восстаний, в Румынш
БУХАРЕСТ, 13 марта. (ТАСС). Тру

дящиеся Румынии отмечают важную- ве
ху в 'борьбе румынского народа за сво
боду — 50-ю годовщину крестьянских 
восстаний. Вспыхнув в 1907 году под 
влиянием первой русской революции на 
севере Молдовы, восстания распростра
нились на сотни румьшских сел. Кре- 

(Стьяые выступали под лоззшгом: «Мы 
хотим земли!».

Восставших крестьян поддержали ра
бочие. Однако они цё могли возглавить 
восстания, так как не имели тогда сво
ей марксистской партии. Восстание бы
ло жестоко подавлено. Свыше 11 тысяч

!ВсрестБвнг было убито. Многие тысячи 
были брошены в тюрьмЕЬ

В эти дни в городах и селах страны 
проходят собрания и литературные ве
чера, посвященные крестьянским вос
станиям 1907 года, встречи с участни
ками восстаний. В домах культуры, 
клубах, библиотеках и музеях органи
зованы выставки, отображающие борь
бу крестьян за землю и  свободу, рас
сказывают о жизни трудового крестьян
ства в народней Румынии.

В ряде сел, где 50 лет назад проис
ходили крестьянские восстания, откры
ты мемориальнью доски.

Окончание сессии совета СЕАТО в Канберре

КАИР, 13 марта. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Аль-Гумхурия», президент 
Епшта Насер направил генеральному 
секретарю ООН Хаммаршельду посла
ние относительно намерения Египта 
немедленно установить административ
ный контроль в секторе Газы.

Газета пишет, что в своем послании 
президент Насер подчеркнул, что, как 
это определено в резолюциях ООН, в 
задачу чрезвычайных вооруженных сил 
ООН не входит выполнение админист
ративных функций. Ввиду этого, гово
рится в послании президента, Египет 
назначил административного губернато
ра сектора Газы.

Аннулирование англо- 
иордансного договора

ЛОНДОН, 13 марта. (ТАСС). Как пе
редает корреспондент агентства Рейтер 
из Аммана, премьер-министр Иордании 
Сулейман Набулси объявил сегодня об 
аннулировании англо-иорданского до
говора 1948 года.

Решение палаты представителей 
США о сокращении бюджета

Мо/тч Б о т ви нни к—Смыслов
12  марта в Концертном зале 

имени Чайковского состоялась 
четвертая партия шахматного 
матча на первенство мира. Белы, 
ми играл гроссмейстер Смыслов.

Партнеры разыграли сицилиан, 
скую зашиту. Первые восемь хо
дов и девятый ход белых совпа
ли со второй партией матча. Но 
на этот раз Ботвинник нашел 
усиление варианта и вскоре по
лучил активную позицию. Гросс
мейстеры в дальнейшем сделали 
рокировку в длинную сторону, 
что придало острый характер 
всей дальнейшей борьбе. После

интересных осложнений возникла 
весьма напряженная позиция с 
обоюдными шансами.

В критический момент Смыс. 
лов избрал неверный план и не
ожиданно пожертвовал качество, 
рассчитывая, очевидно, на атаку. 
Но с этого момента чемпион ми. 
ра играл превосходно. На 35-м 
ходу он вернул качество обрат

но, а затем эффектным манев
ром загнал короля противника в 
матовую сеть.

На 41-м ходу Смыслов приз
нал себя побежденным. Счет со. 
ревнования стал 2:2. (ТАСС).

- □ □ Г

Ш к о л ь н ы й  ф е с т и в а л ь
Участники фестиваля 2-й средней 

школы г. Томска собрались субботним 
вечером в празднично украшенном поме
щении школы.

На выставке собрано 5гаожество экс
понатов. Тут иллюстрации к любимым 
книгам, вышивки, а.журные шкатулки, 
статуэтки. Столярный кружок  ̂ демон
стрирует тумбочки, полочки, табуретки. 
Ученики старших классов представили 
детекторный приемник, электромагниты; 
всевозможные физические и химические
Цр'нооры.

Школьный праздник начался с" вы

ступления хора. С интересом встретили 
ребята исполнение итальянских, фран
цузских песен, чешскую народную пес
ню «Пастушок».

Учешгков 2-й школы с че.хословацки- 
мн ребятами связывает тесная дружба. 
Уже два года школьники ведут ожив
ленную переписку. На школьной вы
ставке на почетном месте лежат альбо
мы с подарка>ш чехословацких друзей.

В заключение вечера хор исполнил 
«Марш молодежи мира» Мурадели и фи
нальный хор из оперы Глинки «Иван 
Сусанин». Э. СТОЙЛОВ.

НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). По 
сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс, вчера палата представителей 
американского конгресса 219 голосами 
.против 178 приняла резолюцию о не
обходимости сокращения бюджета США 
на 1957— 58 финансовый год, пред
ставленного на утверждение конгресса 
президентом Эйзенхауэром в январе те
кущего года. Как известно, американ
ская общественность и печать назвала 
этот бюджет рекордным в мирное вре
мя. Палата представителей обратилась 
ц президенту с предложением указать, 
по каким статьям можно будет сокра
тить бюджет. Резолюция передана на 
рассмотрение сената.

НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). По 
сообщениям из Канберры, сегодня там 
закончила свою работу 3-я ежегодная 
сессия совета СЕАТО. В сессии, про
должавшейся три дня, приняли участие 
министры восьми стран блока СЕАТО 
— США, Англии, Франции, Австра
лии, Новой Зеландии, Пакистана, Таи
ланда и Филиппин. Заседания минист
ров совета СЕАТО проходили при за
крытых дверях и не все обсуждавшие
ся на них вопросы могли стать достоя
нием гласности. Однако даже те сведе
ния, которые проникли в печать, доста
точно отчетливо показали характер это
го слета колонизаторов.

По случаю окончания работы сессии 
в Канберре было опубликовано офици
альное коммюнике. Наряду с общими 
фразами о задачах организации СЕАТО 
и избитыми клеветническими выпадами 
по адресу «мирового коммунизма» -ком
мюнике содержит перечень конкретных 
мероприятий, имеющих целью укрепле
ние военных и экономических позиций 
колониальных держав в юго-восточной 
Азии.

В коммюнике говорится, что совет 
ЮЕАТО согласовал планы военных при
готовлений стран—участьшц блока, и 
отмечается факт «постоянного увеличе
ния» странами СЕАТО своего военного 
потенциала. Совет СЕАТО принял ре
шение создать в столице Таиланда 
Бангкоке «постоянное бюро военного 
планирования» СЕАТО.

В коммюнике говорится также о на
мерении «развивать экономические ре
сурсы стран ̂ участниц договора, в осо
бенности азиатских стран» ■— обычная 
формула, за которой скрываются планы, 
дальнейшего подчинения экономики 
азиатских стран иностранному, главным 
образом американскому, капиталу.

Из Канберры сообщается далее, что 
участники сессии договорились о прове
дении в Багио (Филиппины) специаль
ного «семинара СЕАТО» с целью 
«изучения методов подавления комму
нистической деятельности в странах 
СЕАТО», то есть, другими словами, с 
целью . разработки широких планов 
борьбы против всяких прогрессивных, 
демократических элементов в этих стра
нах.

Положение в Испании
ПАРИЖ, 12 марта. (ТАСС). По 

сообщению газеты «Юманите», 10 мар
та население испанского города Тарра- 
са бойкоти!ровало городской транспорт, 
а также зрелищные предприятия. Эта 
манифестация носила антиправитель, 
ственный характер. Накануне в городе 
были распространены листовки, кото
рые призывали население бойкотиро
вать транспорт, театры и кино в знак 
протеста против роста цен и ухудше
ния материального положения, населе. 
ния. Требуйте, говорилось в листовке, 
сокращения налогов, введения 8-часо- 
вого рабочего дня, установления гаран
тированного минимума заработной пла. 
ты. Листовки заканчивались призывом; 
«Да здравствует борьба народа за де
мократическую Испанию!».

И З ЗАЛ А СУДА

Мтиобщественный п о стуш

Против военного блока С Е А Т О
ДЕЛИ, 13 марта. (ТАСС). Как пере

дает Индийское информационное бюро, 
газета «Лидер» в связи с сессией сове
та СЕАТО подчеркивает, что защита 
юго-восточной Азии — это прежде все
го обязанность стран этого района. Ни 
одна из ведущих стран юго-восточной 
Азии, указывает газета, не входит в 
этот блок, в то время как его основны
ми членами являются такие далеко, не 
азиатские страны, как США, Англия и 
Франция.

Поэтому непонятно, почему эти за
падные страны больше, чем гизиатские

юго-во-страны, стремртся «защищать 
сточную Азию».

«Дело в том, — пишет в заключение 
газета «Лидер», — что СЕАТО не 
только не обеспечил безопасность юго- 
восточной Азии, но и низвел своих ази
атских партнеров до положения про
текторатов западных держав. Восста
новление колониализма в одной из ази
атских стран касается не только этой 
страны, но и всей Азии. Именно поэто
му Бирма, Индия и другие страны юго- 
восточной Азии, стремящейся к миру и 
свободе, решительно выступают против 
СЕАТО».

В помещение монтажного участка 
«Сибэнергомонтаж» вошел, слегка по
качиваясь, коренастый мужчина. Вни
мание пьяного привлекла стенгазета. На 
одной из карикатур была нарисована бу
тылка водки, которую обнимал сизоно
сый пьяница. Надпись над карикатурой 
была посвящена ему— бригадиру П. В. 
Гавриленко...

Гавриленко рванул стенгазету; Затем, 
с обрывками в руках он появился в 
комнате отдела кадров и, крикнув: 
«вот как вашу газету!» — швырнул 
клочки бумаги в коридор.

Недавно хулиган П. В. Гавриленко 
предстал перед народным судьей 1-го 
участка Кировского района г. Томска 
тов. Авдеевой. '

Гавриленко пытается всячески оправ
дываться, изворачиватьон. Но его неоп
ровержимо уличают лежащие на столе 
народного судьи куски стенной газеты 
и акт.

Народный судья приговаривает П. В. 
Гавриленко, в cooTBeTCTBta с Указом 
«Об ответственности за мелкое хулиган
ство», к 15 суткам ареста.

Извещения

в английской палате общин

США пытаются получить 
военные базы в Эфиопии
НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). 

Агентство Ассошиэйтед Пресс в сооб
щении из Аддис-Абебы вскрывает одну 
из целей поездки вице-президента Сое
диненных Штатов Никсона в Африку. 
Агентство указывает, что, по сведениям 
из достоверных источников, США обра
тились к Эфиопии с просьбой о предо
ставлении им права создать «коммуни
кационный центр» для военно-воздуш
ных сил и стоянку для военных кораб- 
;̂ ей в порту Массауа на Красном море. 
В сообщении особо подчеркивается, что 
этот порт находится «недалеко от Акаб
ского залива».

Сообщается, что вице-президент Ник
сон обсуждал этот вопрос с императо
ром Эфиопии Хайле Селассие.

ЛОНДОН, 12 марта. (ТАСС). Вчера , 
в английской палате общин происходи. | 
ли прения по вопросу о предваритель- \ 
ных ассигнованиях на армию на первые 
пять месяцев нового финансового года, 
начинающегося 1 апреля! Правитель
ство установило сумму этих расходов 
в размере 210 млн. фунтов стерлингов.

Открывая прения, военный министр 
Хэйр заявил, что «в скором времени 
будут приняты решения, которые опре
делят будущую структуру армии». 
Хэйр сообщил, что в порядке подготов, 
ки к этой реорганизации проводится 
ряд мероприятий, в том числе созда
ние полка управляемых снарядов, 
вооруженного американскими ракетами 
«Корпорал».

Выступая в прениях от имени лейбо. 
ристской оппозиции, член палаты об
щин Финбург подчеркнул,^ что прави
тельство использует английскую армию 
как орудие империалистической поли
тики для сохранения британского гос
подства в колониях. Правительство, за

явил Финбург, должно избавиться от 
старой империалистической концепции 
о том, что мы должны размещать ар

мию во всем мире, осуществляя нашу 
имперскую политику. Финбург напом
нил, что только на Кипре Англия со
держит около 30 тыс. солдат,- в Ма
лайе — 25 тысяч, в Гонконге — около 
11 тысяч и в Южной Корее — при
мерно 5 тысяч солдат.

15 марта, в 7 часов вечера, в Доме 
политического просвещения Томского 
горкома КПСС (Кооперативцый пере
улок, 5) в помощь самостоятельно изу
чающим политическую экономию капи
тализма состоится лекция на тему: 
«Земельная рента. Развитие капитализ
ма в сельском хозяйстве».

Лекцию читает тов. Южанин В. И.
Здесь же; 15 марта, в 7 часов вече

ра, для самостоятельно изучающих по
литическую экономию социализма про
водится семинар ' на тему; «Хозяйствен
ный расчет и рентабельность. Себесто
имость и цена».

Занятие проводит тов. Шапоренко 
И. М.

Бывший министр обороны в прави
тельстве лейбористов Шинуэлл резко 
критиковал назначение бывшего гитле
ровского генерала Шпейделя на пост 
командующего сухопутными войсками 
НАТО в Европе. Он напомнил, что 
Шпейдель причастен к казни тысячи 
человек в 1941 году во Франции. «Ес
ли некоторые члены палаты, — доба
вил он, — склонны забыть, что сдела
ли нацисты, то я не забываю».

ПАРИЖ, 12 марта. (ТАСС). Как со
общает агентство Франс Пресс, отве
чая Шинуэллу, парламентский заме
ститель военного MijHHCTpa Эмери ска
зал, что назначение Шпейделя осуще
ствлено по предложению французского 
правительства и что социал-демокра
тическая партия ФРГ одобрила это 
назначение.

Докеры Касабланки не дали высадиться 
французским солдатам

ПАРИЖ, 13 марта. (ТАСС). По сооб
щению газеты « Паризьен либере», вче
ра докеры Касабланки (Марокко) не до
пустили высадку на территорию порта 
отряда французских солдат, прибывше

го на пароходе «Аземмур». Газета пи
шет, что во избежание повторения по
добных инцидентов французские воен
ные власти решили в дальнейшем про
изводить высадку солдат не в Каса
бланке, а в Кенитре (Норт-Лиоте).

Томское областное отделение Обще
ства проводит 15 марта, в 7 часов ве
чера, в аудитории № 1 СФТИ для уча
щихся 10 классов лекцию на тему: 
«Геометрическая оптика».

Читает Тимаков Е. И.

15 марта, в 7 часов 30 минут вече
ра, в зале заседаний Кировского райко
ма КПСС для преподавателей школ 
района состоится лекция на тему; «На
учно-атеистическое воспитание детей в 
школе и семье».

Читает Дорофеева Л. Е.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

15 марта по области ожидается облач
ная погода, слабый снег, метель, ветер 
южный, по юяшым района 7 — 12 мет
ров в секунду, по остальной террито
рии — 5 — 10 метров в секунду, темпе
ратура воздуха 5 — 10. градусов мороза.

с' 15 по 20 марта — облачно, с  про
яснениями, местами слабый снег, ветер 
юго-западиый, 5 — 10 метров в секзгнду, 
температура воздуха ночью 1 5 — 20 гра
дусов мороза, днем—9 — 14 градусов 
мороза, временами с повышением в се
редине периода ночью до 9 — 13 граду
сов, днем до 5 — 1̂0 градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

15 марта в клубе имени 
«Размолвка». 

Начало в 9 часов вечера. 
16 марта — «Нора». 

Начало в 8 часов вечера.

Сталина

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 15

марта — новый цветной художествен
ный фильм «Полюшко-поле». Сеансы:
9- 20, 12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 8-20,
1 0 -  15.

Для детей мультипликационный цвет
ной сборник — «Упрямое тесто». Сеанс 
в 11-20 утра

Кинотеатр имени И. Черных, 15 мар
та. Большой зал — «Полюшко-поле». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3 , 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «Под кардинальской -мантией». 
Сеансы: 10. 12, 2, 4, 8, 10. Докумен
тальный фильм «Это не должно по
вториться». Сеанс в 6 часов вечера.

; Т о м С К А О  С Т У Д 1 Ш

Пятница, 15 марта.

19.00. Телевизионный очерк для де
тей «Веселое естествознание». 19.20  
Телевизионный журнал «Новости искус
ства», выпуск шестой. 20.00. Пятый 
день кинофестиваля, посвященного ве
сеннему севу 1957 года. 21.00. Худо- 
жсетвенный фильм «Лилиомфи».

Рыбпромтехснабу требуются грузчи
ки.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 19. 2 — 1

Томская областная контора кинопроката
с 18 марта выпускает на экраны города Томска 

новый художественный фильм

I

Н СТО Р Н Н

ŝ.

Автор сценария и постановщик Л. Ариштам.
Операторы; А. Шеленков, Чен Ю-Лан.

Композитор Кара-Караев.
В р о л я х:

%
Георгий Димитров—С. Савов, Генрих Ланге—Г. Юдин, Эльза Ланге—В. Лине, 
Гитлер—А. Ячницкий, Геринг—Ю. Аверин, Геббельс—Э. Вагаров, Бюнгер, 

председатель суда—Я. Осис, Вернер, прокурор—Е. Кузнецов.
Производство киностудии .Мосфильм" и студии художественных фильмов

в Софии, 1956 г. ‘

В Ш Я М . А М Ш Ю
подписчиков на Государственный заем развития народного 

хозяйства СССР (выпуск 1956 года)
В соответствии с условиями вьшуска Государственного займа развития 

народного хозяйства СССР (выпуск 1956 г.) рабочие и служащие при 
уплате последнего взноса по займу из заработной платы за первую поло
вину марта 1957 г. должны получить в коллективе по месту работы обли
гации на оплаченную сумму. Крестьяне получают облигации у  уполномо
ченных сельских Советов по займу.

С 15 апреля 1958 года подписчики теряют право на получение обли
гаций.

Первый тираж вьшгрьппей по Государственному займу развития на
родного хозяйства СССР (выпуск 1956 г.) состоится 14 июля 1957. года
в городе Жданове. „

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области. ,

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!

Поступили и выдаются следующие подписные издания:
Большая советская энциклопедия — 44-й том.
Всемирная история — 2-й том.
Справочвик машиностроителя — 2-й, 3-й тома.
А. И. Герцен. — Полное собрание сочинений, 10-й том.
A. И. Герцен. — Собрание сочинений, 5-й том.
И. Вазов. — Собрание сочинений, 4-й том.
И. Франко. — Собрание сочинений, 3-й том.
B. Катаев. — Собрание сочинений. 5-й том (в погашение задатка).
В. Г. Белинский. — Полное собрание сочинений, 12-й том.
И. С. Лесков. — Собрание сочинений, 2-й том.
Г. Успенский. — Собрание сочинений, 7-й том.
М. Шолохов. —: Собрание сочинений, 2-й, 3-й тома.
А. П. Чехов. — Собрание сочинений, 11-й том.
А. Гайдар. — Собрание сочинений, 4-й том (в погашение задатка). 
Здесь же имеется в продаже 4-е издание Собрания сочгаений В. И. Ле

нина и справочный том (части 1— 2) к четвертому изданию Собрания со
чинений В. И. Ленина.

Адрес магазина; г. Томск, переулок Батенькова, 5.

Объявленная в газете «Красное Зна
мя» от 24 Февраля 1957 года защита 
кандидатской диссертации на соискание 
зшеной степени кандидата физико-мате
матических наук Агашкиным О. В. пе
реносится на 21 марта.

Утерянный штамп Томской грузовой 
автотранспортной конторы считать 
недействительным.

В связи с передачей переплетно-кар
тонажного цеха  Кировского райпром- 
комбината в ведение учебно-производст
венного предприятия общества слепых 
заказы на переплетно-картонажные из
делия принимаются по адресу: г. Томск, 
Набережная реки Ушайки, 6.'

Мясокомбинату требуются на посто
янную работу; грузчики, слесари-мон
тажники и разнорабочие на строитель
ство.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 
4. 2 — 1

Гр-ка Ермошкевич Екатерина Ива
новна, проживающая в г.’ Томске, под
собное хозяйство треста столовых, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Ермошневичем Петром Василье
вичем. проживающим в г. Томске, про
спект имени Фрунзе, 182, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Артели «Кожмех» требуется бухгал
тер материальной группы.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 93. 2 — 1

Требуется рабочий на склад. 

Обращаться: г. Томск, улица 
Люксембург, 8.

Розы

Гр-ка Филимонова Екатерина Тимо
феевна, проживающая а г. Томске, про
спект имени Кирова, 36, кв. 30, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Филимоновым Михаилом ' Заха
ровичем, прошивающим в г. Томске, по- 
се.ток Черемошники, улица Блокпост, 9.

' Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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